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Вознесение Господне - один из двунадесятых, то есть главных праздников христианства. О том,
каким почитанием пользуется это торжество в Грузии, свидетельствует хотя бы то, что только в Тбили-
си действует три храма Вознесения.

Установлен он в память вознесения Иисуса Христа на небо, празднуется на сороковой день после
Пасхи, в четверг. Накануне же отмечается Отдание праздника Пасхи и начало вечерни, утрени и литур-
гии пасхальное. Окончание литургии и отпуст происходит по пасхальному чину.

По воскресении Своем Иисус Христос не однажды являлся в разных местах своим ученикам, женам-
мироносицам и множеству народа. Он открыл апостолам, что пошлет им с неба обетование Отца - Духа
Святого, и повелел им проповедовать Евангелие и крестить все народы во имя Отца и Сына и Святого
Духа. В Евангелии от Марка об этом рассказано так: "Наконец Он, собрав их, сказал им: "Не отлучайтесь
из Иерусалима, но ждите обещанного от Отца, о чем вы слышали от Меня, ибо Иоанн крестил водою, а вы,
через несколько дней после сего, будете крещены Духом Святым... Вы примете силу, когда сойдет на вас
Дух Святой, и будете Мне свидетелями в Иерусалиме и во всей Иудее и Самарии и даже до края земли...
Идите по всему миру и проповедуйте Евангелие всей твари. Кто будет веровать и креститься, спасен
будет; а кто не будет веровать, осужден будет. Уверовавших же будут сопровождать сии знамения: име-
нем Моим будут изгонять бесов; будут говорить новыми языками; будут брать змей; и если что смерто-
носное выпьют, не повредит им. Возложат руки на больных, и они будут здоровы".

В сороковой день по воскресении из мертвых Господь Иисус Христос явился апостолам в Иерусали-
ме и вывел их из города в Вифанию на гору Елеонскую. Здесь Он повелел им не расходиться из Иеруса-
лима, пока они не получат Духа Святого. Затем, подняв руки, Он благословил апостолов, и когда благо-
словлял, стал отдаляться от них и возноситься на небо. Наконец светлое облако скрыло Иисуса Христа
из вида учеников, как свидетельствует апостол Лука (Лк. 24, 51).

Господь вознесся на небо и воссел одесную Бога Отца. Апостолы долго смотрели на небо. Вдруг
явились им два ангела в белых одеждах и сказали: "Мужи галилейские! Что вы стоите и смотрите на
небо? Сей Иисус, вознесшийся от вас на небо, придет таким же образом, как вы видели Его восходящим
на небо" (Деян. 1, 11). Апостолы поклонились Господу и в радости великой возвратились в Иерусалим,
воочию увидев, что сбылось предречение Иисуса: "Восхожу ко Отцу Моему", дающее и верующим во
Христа надежду на вечное пребывание с Богом в Царствии Небесном.

Публикацию подготовил
Мамиа АЛАШВИЛИ

ВОЗНЕСЕНИЕ
Г О С П ОД Н Е

Международное информационное агентство
Washington ProFile провело опрос ведущих американс-
ких экспертов, которым был задан один вопрос: "Какие
средства массовой информации на русском языке вы
используете в работе?".

Среди 11 изданий была названа "Свободная Грузия",
которая, кстати, оказалась единственной газетой, выхо-
дящей за пределами России. "Свободная Грузия" попала
в список вместе с такими изданиями, как газеты "Изве-
стия", "Независимая газета", "Московский комсомолец",
"КоммерсантЪ", The Mosсow News, The Mosсow Times,
журнал "Новое время"...

В опросе принимали участие Леон Арон, директор
российских исследований Института американского
предпринимательствa; Николай Злобин, директор рос-
сийских и азиатских программ Центра оборонной ин-
формации; Сергей Коноплев, директор программы Чер-
номорской безопасности Гарвардского университета;
Стивен Бланк, профессор Военного института стратеги-
ческих исследований, один из ведущих военных анали-
тиков США; Блэр Рубл, директор Института русских ис-

«Свободная Грузия» в опросе Washington ProFile
следований Кеннана; Эдуард Лозанский, президент
Американского университета в Москве и медиа-группы
"Континент USA"; Фиона Хилл, научный сотрудник Ин-
ститута Брукингс.

Агентство Washington ProFile создано в 2001 году.
В Совет наблюдателей международного информаци-
онного агентства входят его председатель, директор
Центра оборонной информации Брюс Блэр; старший
научный сотрудник Фонда Карнеги за международ-
ный мир, бывший заместитель министра энергети-
ки США Роуз Готтемюллер; старший научный сотруд-
ник Совета по внешнеполитическим связям, профес-
сор Колумбийского университета, бывший посол
США в СНГ Стивен Сестанович; директор и главный
редактор программы Washington ProFile Николай Зло-
бин; директор русской и евразийской программы
Фонда Карнеги за международный мир Эндрю Ка-
ченс; старший научный сотрудник Института Гувера,
профессор Стэнфордского универcитета Майкл
Макфоул, а также уже упоминавшиеся Блэр Рубл,
Фиона Хилл и Леон Арон.

Президент Грузии Михаил
Саакашвили, выступая вчера
в Тбилиси на брифинге, со-
общил, что намерен на пара-
де в День независимости
Грузии сделать заявление по
Абхазии и Цхинвальскому
региону. "Мы собираемся
вновь объединить Абхазию и
Цхинвальский регион в Гру-

Сепаратизм не пройдет
зинском государстве, но мы
планируем сделать это мир-
ными законными путями, -
отметил президент. - Мы не
смиримся с разрозненнос-
тью Грузии". По его словам,
недавние события в Аджа-
рии говорят о том, что "это
первый прецедент на пост-
советском пространстве,

когда не прошел сепара-
тизм. Но это не последний
прецедент. В Грузии они еще
будут". "Если в России это
кому-то не нравится, то это
их проблемы, но, я думаю,
что правительство и прези-
дент России понимают, что
это закономерные процес-
сы", -сказал Саакашвили.

По решению Правительства Грузии будет
создан инвестиционно-консультативный со-
вет по привлечению инвестиций в Аджарию
и гарантиям развития бизнес-сектора в ав-
тономии. Решение об этом было принято 19
мая на выездном заседании Правительства
Грузии, которое состоялось в Батуми. На за-
седании представителям правительства
были даны конкретные поручения, связан-
ные с реабилитацией инфраструктуры ав-
тономии, в частности, по строительству до-
рог и туннелей на территории Аджарии.

Впервые за последнее де-
сятилетие в Аджарии стал
возможным первичный ана-
лиз деятельности налого-
вой инспекции. Как сообщи-
ли Интер-Пресс в Министер-
стве финансов, на первом
же этапе были выявлены се-
рьезные факты нарушения
закона: проигнорировано
требование закона о регис-
трации налогоплательщи-
ков, из-за неимения регист-
рационных данных потеряна
большая часть списков пред-
принимателей, задолжав-
ших бюджету большие сум-
мы, что означает потерю де-
сятков миллионов лари. По-
мимо этого, неполны или не-

18 мая по требованию министра внутренних дел Аджарской автономии Давида Глонти и
заместителя министра внутренних дел Грузии Автандила Антадзе наркологическую проверку
прошли сотрудники центрального аппарата и службы по борьбе с наркоманией и наркобизне-
сом МВД Аджарии и Управления полиции Батуми. В МВД Аджарии от процедуры никто не
уклонился, всего ее прошли 50 сотрудников. Результаты анализов показали, что начальник
одного из отделений - Шалва Нателашвили - находился под воздействием наркотиков. Есть
подозрение в отношении еще одного сотрудника, личность которого пока не конкретизиру-
ется. По словам Антадзе, после заявления нового руководства МВД Аджарии о том, что в
системе министерства больше не смогут работать наркоманы, еще до проверки рапорты об
увольнении написали четверо сотрудников, сообщает корр. "СГ".

Инвестиционно-консультативный совет для Аджарии
По окончании заседания правительства пре-

мьер-министр Грузии Зураб Жвания и члены Каби-
нета министров встретились с делегацией  гру-
зинских бизнесменов, которая прибыла в Батуми
по приглашению главы грузинского правитель-
ства. В ходе встречи, которая прошла в здании
батумской мэрии, бизнесмены сообщили, что на-
мерены открыть филиалы своих компаний в Ад-
жарии. В частности, в автономии планируется от-
крыть филиалы TBC-bank, "Объединенного грузин-
ского банка", компании Coca-Cola Botlers Georgia,
ресторан McDonalds, а также построить аквапарк.

Первые итоги проверок в Аджарии
верны данные о налогах,
выплаченных и деклариро-
ванных налогоплательщика-
ми, а также о проведении
штрафных санкций налого-
вой инспекцией. Не прово-
дились и необходимые ме-
роприятия по обеспечению
мобилизации налогов.

По предварительным дан-
ным, только в результате не-
учтенных санкций на задер-
жанные задолженности бюд-
жет потерпел ущерб в 35
миллионов лари. Неправиль-
но выписаны счет-фактуры на
пять миллионов, скрыты опе-
рации, осуществленные по
счет-фактурам НДС на 14
миллионов, подтверждены

факты получения фальсифи-
цированных счет-фактур.

На всей территории Аджа-
рии зафиксированы факты
торговли безакцизной, нели-
цензионной продукцией, ис-
кусственного сокращения
численности персонала и раз-
меров заработной платы.
Только за три дня в Батуми
выявлено 57 незарегистриро-
ванных предпринимателей,
практически не действовала
система использования кас-
совых аппаратов. Как выясня-
ется, налоговая инспекция Ба-
туми прекрасно выполняла
устные поручения Аслана
Абашидзе, она располагалась
в частном доме.

Абашидзе едет в Элисту
21 мая бывший глава Ад-

жарской автономии Аслан
Абашидзе примет участие в
открытии чемпионата мира
по шахматам среди женщин
в столице Калмыкии - Элис-
те. Между тем вчера прези-
дент Грузии, отвечая на воп-

Наркопроверку прошли не все

рос журналистов о том, как
он может прокомментиро-
вать намерение бывшего
главы Аджарии вновь за-
няться политической дея-
тельностью, заявил: "Думаю,
Абашидзе надо поместить в
Москве в какой-нибудь му-

зей, чтобы люди приходили
и смотрели на него". Он выс-
казал уверенность в том,
что Абашидзе не сможет
вновь появиться на полити-
ческой арене: "Весь мир
уже понял, с кем имеет
дело".

У грузинского
Интерпола -
новый шеф

Вчера первый заместитель
министра внутренних дел
Ираклий Клдиашвили пред-
ставил нового руководителя
Национального центрального
бюро Интерпола в Грузии Сан-
дро Бакрадзе, сообщает корр.
"СГ". До назначения на эту дол-
жность Бакрадзе работал в
МИД страны генеральным ди-
ректором Молодежного аген-
тства Фонда просвещения
ЮНЕСКО, заместителем на-
чальника аппарата секретари-
ата Министерства по чрезвы-
чайным ситуациям, ведущим
специалистом Комитета по
обороне и безопасности Пар-
ламента Грузии, а с 2003 года -
начальником Управления
международных отношений
МВД. Вчера же на должность
начальника Управления меж-
дународных отношений МВД
была представлена Елена
Хоштария, до этого работав-
шая координатором по свя-
зям с международными орга-
низациями и общественнос-
тью агентства реформ.

Наблюдающееся в после-
днее время повышение цен на
бензин в Грузии обусловлено,
главным образом, ростом цен
на нефть и нефтепродукты на
мировом рынке, заявил пре-
зидент Ассоциации по защите
прав импортеров нефтепро-
дуктов NAVCO Георгий Хухаш-
вили. "Этот сегмент в Грузии
достаточно сильно зависит от
колебаний цен на мировом
рынке, поскольку бензин в
стране в основном импортный
и перерабатывающая про-

Парламентарий
задержан

за вымогательство
По обвинению в вымога-

тельстве денег у одного из
бизнесменов в среду на рас-
свете в Тбилиси задержан
депутат Парламента Грузии
от правящей партии "Нацио-
нальное движение-демокра-
ты" Георгий Кенчадзе, когда
ему был передан кейс с по-
меченными деньгами. Пере-
говоры с предпринимате-
лем проходили в машине,
припаркованной у здания
Госканцелярии, а все проис-
ходящее фиксировалось на
видеокамеру. Депутат был
задержан уже после переда-
чи денег, с кейсом в руках.

Он помещен в следствен-
ный изолятор МГБ.

Вчера днем президент
Михаил Саакашвили сделал
комментарий по поводу за-
держания Кенчадзе. "Это не
первый случай после обре-
тения Грузией независимо-
сти, когда депутата облича-
ют в коррупции. Все долж-
ны знать, что такое с рук ни-
кому не сойдет - особенно
представителям нашей ко-
манды. В отношении таких
лиц наша позиция будет же-
сткой и беспощадной. Все
должны понимать, что се-
годня в Грузии другое прави-
тельство и другой прези-
дент", - заявил Саакашвили.
Он попросил всех бизнес-
менов, в случае фактов вы-
могательства, незамедли-
тельно обращаться в проку-
ратуру. "Мы не будем свы-
каться с фактами вымога-
тельства денег, и такие
лица будут наказаны со всей
строгостью. Позиция влас-
тей такова - будет постоян-
но проводиться чистка ря-
дов представителей влас-
тей", - добавил он.

Парламентская фракция
правящей партии намерена
дать согласие на снятие де-
путатского иммунитета за-
держанного, сообщил жур-
налистам вице-спикер Пар-
ламента Грузии Михаил Ма-
чавариани. По его словам, Ге-
неральная прокуратура уже
обратилась с соответствую-
щей просьбой в высший за-
конодательный орган стра-
ны, на которую парламентс-
кое большинство намерено
дать положительный ответ.
Вопрос снятия иммунитета
уже рассмотрел Комитет по
процедурным вопросам и
порядку.

Вчера же состоялась
встреча Михаила Саакашви-
ли с парламентским боль-
шинством.

Папава против
финансовой
амнистии

Заместитель председа-
теля финансово-бюджетно-
го комитета Парламента Гру-
зии, экс-министр экономи-
ки Грузии Владимир Папава
выступает против принятия
в Грузии закона, предусмат-
ривающего финансовую
амнистию. Он назвал ее
"экономическим нонсен-
сом". По его мнению, "для
урегулирования отношений
бизнесменов и государства
нужно руководствоваться
действующим законода-
тельством, в частности, "За-
коном о банкротстве", а не
принимать подобные льго-
ты". "Другое дело, если у биз-
несмена образовался долг
из-за того, что ему не была
выплачена государством
сумма в процессе госзаку-
пок - тогда это не его вина", -
отметил Папава.

Пакистанца
сменил

египтянин
Как сообщает Интер-

Пресс, руководителем Мис-
сии военных наблюдателей
ООН в зоне конфликта в Аб-
хазии стал египетский гене-
рал-майор Хоссейн Эль Гобаш.
Он сменил на этом посту па-
кистанского генерал-майора
Кази Ашфака.

Цены на нефть вырастут
мышленность развита слабо",
- сказал он. Вместе с тем, от-
метил Хухашвили, если на
мировом рынке цены на бен-
зин за последний месяц вы-
росли на 20-25 процентов, то
в Грузии - всего на 15 процен-
тов. Это, по его словам, объяс-
няется усилиями грузинских
бизнесменов, которые не за-
интересованы в удорожании
бензина - с учетом общего со-
циального положения Грузии
ясно, что рост цен на бензин
повлечет сокращение его по-

требления. За последний ме-
сяц официальный показатель
потребления бензина в Грузии
сократился примерно на 20
процентов. Хухашвили не ис-
ключил, что этот показатель
может отражать в какой-то
степени и переход части по-
требителей на использование
контрабандного бензина. По
его словам, "на сегодняшний
день доля легального бензи-
на составляет около 60 про-
центов общего объема бензи-
на на местном рынке".

Мораторий на вырубку леса
Правительство Грузии ввело на всей территории страны мо-

раторий на вырубку леса сроком на один месяц - с конца мая. В
регионе Самцхе-Джавахети мораторий на вырубку леса будет
действовать в течение трех месяцев. В период действия мо-
ратория будут приняты меры против тотального уничтожения
лесных массивов. В частности, за это время будут пересмот-
рены все лицензии на право осуществления работ по рубке
леса, а также условия их предоставления. Параллельно с этим
министерство намерено разработать новые условия предос-
тавления лицензий - путем проведения тендеров.

Министерство обороны
Турции передало Вооружен-
ным силам Грузии в виде гран-
та различное военное обору-
дование стоимостью полмил-
лиона долларов США. Началь-
ник Генштаба Грузинской ар-

В Цхинвали готовятся к выборам
Цхинвальские власти готовы к проведению намеченных

на воскресенье, 23 мая, "парламентских выборов". По
партийным спискам в парламент пройдут 15 депутатов, 19
- по одномандатным округам. Четыре места выделено для
представителей грузинского населения региона, которые,
однако, традиционно не принимают участия в выборах в
сепаратистский парламент.

Помощь грузинским военным
мии Гиви Иукуридзе принял
вчера участие в церемонии
передачи на Лилойском тамо-
женном терминале предназ-
наченных для 11-й мотострел-
ковой бригады автозапчас-
тей, сообщает Интер-Пресс.

СТАМБУЛ ГОТОВИТСЯ
К ТЕРАКТАМ

АМЕРИКАНЦЫ ПЫТАЛИ
И ЖУРНАЛИСТОВ

РЕЙТИНГ БУША
ПРОДОЛЖАЕТ ПАДАТЬ

У ГУУАМ БУДЕТ СВОЯ
ПАРЛАМЕНТСКАЯ АССАМБЛЕЯ

СИТУАЦИЯ МЕНЯЕТСЯ
К ЛУЧШЕМУ

НОВЫЕ СХЕМЫ ДЛЯ АБХАЗИИ?

ЭТО ДОРОГО КАЖДОМУ ИЗ НАС

«БУДЬ ТАКИМ, КАКИМ
СОЗДАЛ ТЕБЯ ГОСПОДЬ БОГ!»

КОГДА ИГРА ПРАЗДНИК



 

 

Кто убил Салима?
Сразу две террористические организа-

ции взяли на себя ответственность за
убийство главы Временного управляюще-
го совета Ирака (ВУСИ) Изеддина Салима.
Группировка «Аль-Джихад ват-Таухид»
(«Джихад и объединение») во главе с Абу
Муссабом аз-Заркави приписала себе со-
вершенный в понедельник теракт. В заяв-
лении группировки названо имя террори-
ста-смертника - саудовца Абу Саляму аль-
Хиджази. Как пишет в среду газета Asharq
al-Awsat, другая до сих пор не известная
группировка «Движение арабского сопро-
тивления - бригады Аль-Рашида» взяла на
себя ответственность за теракт и также
назвала имена двух террористов-само-
убийц - иракцев Али аль-Джабури и Мо-
хаммеда ас-Самарауи.

Заявление группировки было опублико-
вано на одном из исламистских сайтов.

Напомним, что 17 мая в Багдаде терро-
рист-смертник подорвал машину, начинен-
ную взрывчаткой, когда кортеж председа-
теля Временного управляющего совета
Изеддина Салима следовал по территории
так называемой «зеленой зоны», где рас-
полагается штаб-квартира коалиционных
сил и временная администрация Ирака. В
результате теракта погибли десять чело-
век, в том числе Салим.

Пощечина
канцлеру Шредеру

Хулиганское нападение совершено во
вторник вечером на канцлера ФРГ Герхар-
да Шредера в южногерманском городе
Мангейме земли Баден-Вюртемберг. По
данным полиции, инцидент произошел во
время мероприятия СДПГ Баден-Вюртем-
берга к предстоящим 13 июня выборам
депутатов Европейского парламента. Ког-
да Шредер беседовал с участниками и
раздавал автографы, неизвестный акку-
ратно одетый мужчина в костюме подбе-
жал к нему и нанес удар в лицо, сообщает
ИТАР-ТАСС. Очевидцы этого происше-
ствия утверждают, что когда охрана уво-
дила нападавшего, Шредер показал на него
и покрутил пальцем у виска.

Нападавший был нейтрализован охра-
ной канцлера и передан полиции. Им ока-
зался 52-летний житель города Бад-Кроци-
ген, против которого возбуждено уголовное
дело по обвинению в покушении на госу-
дарственного деятеля. После трехчасово-
го допроса полиция отпустила на свободу
хулигана: «У нас не было никаких основа-
ний для его ареста. Мы начали расследо-
вание по факту нанесения телесных по-
вреждений. Канцлер серьезно не постра-
дал».

Насралла призывает
к джихаду

Лидер ливанской шиитской организа-
ции «Хизбаллах» шейх Хасан Насралла
призвал мусульман Ирака объявить аме-
риканцам священную войну (джихад). Вы-
ступая в Бейруте, Насралла пригрозил
силам коалиции устроить - по аналогии с
палестинской интифадой - «шиитскую ин-
тифаду», если те не покинут иракские го-
рода Неджеф и Кербелу, сообщает спут-
никовый телеканал Al-Jazeera. «Как посеще-
ние Ариэлем Шароном мечети Аль-Акса
спровоцировало вторую палестинскую ин-
тифаду, так и покушение на наши святыни
в Неджефе и Кербеле может спровоциро-
вать интифаду, и лишь Аллах ведает, ка-
кой размах она будет иметь», - заявил шейх
Насралла.

Дочки президента
получат дипломы

В конце мая дочки президента США
Джорджа Буша Дженна и Барбара закан-
чивают свое образование и начинают за-
ниматься серьезной работой. Об этом со-
общает телекомпания CNN. После того, как
22-летние двойняшки Дженна и Барбара
Буш получат дипломы об окончании Йель-
ского университета, они в буквальном
смысле слова начнут работать на свое бу-
дущее. Лора Буш - жена президента - зая-
вила, что девочки будут работать в пред-
выборном штабе Джорджа Буша. «Они бу-
дут работать на предвыборную кампанию»,
- заявила Лора Буш. Скорее всего, девочки
будут работать в предвыборном штабе
Буша в Вашингтоне. Если у них «хватит уве-
ренности в себе», то их будут отправлять и
в другие штаты. Сам президент Соединен-
ных Штатов на церемонию вручения дип-
ломов собственным дочерям не поедет. Не
появится в Йельском университете и их
мама - первая леди США. В честь девочек
на ранчо Буша в Остине будет устроена
вечеринка.

Тайвань трясет!
Сильное землетрясение произошло в

среду на Тайване. По данным сейсмоло-
гов, его магнитуда составила 6,5 балла
по шкале Рихтера. Эпицентр землетря-
сения находился примерно в 300 километ-
рах к югу от Тайбэя. Подземные толчки
также ощущались в административном
центре острова Тайбэе и в центральной и
северной частях Тайваня в течение 30
секунд. Сообщения о жертвах и разруше-
ниях пока не поступали, передает РИА
«Новости».

Напомним, что в марте 2002 года на ос-
трове произошло землетрясение с маг-
нитудой 6,8 балла, в результате чего пять
человек погибли, более 200 получили
травмы. Остров расположен в крайне
опасной сейсмической зоне. Наиболее
разрушительным на Тайване стало зем-
летрясение с магнитудой 7,6 балла в сен-
тябре 1999 года. Тогда погибло более 2300
человек.

ЦРУ США предупредило Турцию о том, что
международная террористическая организа-
ция «Аль-Каеда» готовит серию взрывов в
Стамбуле во время проведения там саммита
НАТО 27-29 июня этого года. В этой встрече
должны принять участие президент США
Джордж Буш и премьер-министр Великобри-
тании Тони Блэр.

Как передает турецкий телеканал Haber
Turk, для осуществления этих терактов в Стам-
бул уже доставлена взрывчатка из Северного
Ирака. По данным ЦРУ, руководителем этой
операции назначен саудовский шейх Мухам-
мед Мустафа, который намерен въехать в Тур-
цию с фальшивым йеменским паспортом на
имя Мухсина Ахмата Аль-Джахиля.

Все планируемые подробности операции
«Аль-Каеда» в Стамбуле, полученные сотруд-
никами ЦРУ, были переданы американским
посольством в Анкаре руководству Главного
управления безопасности (ГУБ) Турции.

С учетом этих данных премьер-министр
Турции Тайип Эрдоган провел экстренное со-
вещание по вопросам обеспечения безопас-
ности саммита НАТО в Стамбуле, на который

Стамбул готовится к терактам

прибудут главы государств и правительств Се-
вероатлантического альянса.

На совещании присут-
ствовали министр внут-
ренних дел Турции Аб-
дюлькадир Аксу, руково-
дитель Национальной
разведывательной служ-
бы (МИТ) Шенкал Атаса-
гун, начальник ГУБ Гекхан
Айдынер и шеф турецкой
жандармерии генерал
Шенер Эруйгур, сообща-
ет ИТАР-ТАСС.

В начале мая предста-
вители турецкой полиции
уже заявили, что им уда-
лось предотвратить поку-
шение на глав государств-
членов НАТО. В городе
Бурса, расположенном на
северо-западе Турции,
были арестованы 16 чело-
век, подозреваемых в
подготовке терактов. Дво-

их задержанных полиция обвиняет в подготов-
ке покушения на видных западных политиков.

По данным полиции, группировка связана с
международной террористической сетью
«Аль-Каеда».

Выступая на пресс-конференции, губерна-
тор Бурсы Огуз Каган заявил, что у задержан-
ных террористов было обнаружено большое
количество взрывчатки, а также инструкции
по изготовлению взрывных устройств с дис-
танционным управлением.

Также в ходе обысков были обнаружены
штурмовые винтовки, пистолеты и видеокас-
сеты, на которых записан процесс подготовки
боевиков в тренировочных лагерях Усамы бен
Ладена в Афганистане.

Власти Турции заявляют, что все боевики
входили в движение «Ансар аль-Ислам», свя-
занное с «Аль-Каеда».

Напомним, что в ноябре прошлого года в
Стамбуле произошли два серьезных теракта:
взрывы 15 ноября у синагог и 20 ноября у бри-
танских представительств в Стамбуле, в ре-
зультате которых погиб в общей сложности 61
человек и сотни людей получили различные
ранения. В организации этих терактов турец-
кие власти подозревают «Аль-Каеда».

Число палестинцев, погибших в ходе из-
раильской военной операции «Радуга в об-
лаке» в городе Рафах на юге сектора Газа,
достигло 20 человек. Среди убитых - двое
детей 13 и 16 лет. Еще более 50 арабов полу-
чили ранения в ходе боев и ракетных ударов
израильских вертолетов по лагерю бежен-
цев в Рафахе, передает ИТАР-ТАСС. Среди
военнослужащих израильской армии по-
терь нет, сообщил представитель военных.

Накануне министр обороны еврейского
государства Шауль Мофаз заявил, что опе-
рация в Рафахе «продлится столько, сколь-
ко необходимо». Израильские военные под-
черкивают, что «Радуга в облаке» не будет
разовой, а является первой стадией масш-
табной акции, которая продлится до тех пор,
пока не будет достигнут необходимый ре-
зультат.

По их словам, план состоит в подавлении
активности боевиков и прекращении поста-
вок оружия по тоннелям из Египта, а не в
систематическом сносе домов.

Проводимая операция - крупнейшая в
этом районе с того момента, как Израиль
завладел им в результате войны 1967 года,
отмечает BBC.

На прошлой неделе израильские военные
уничтожили в лагере почти сто домов. Пра-
возащитная организация Amnesty
International назвала снос домов военным
преступлением, на что Израиль ответил, что
эта мера принимается военными для обес-
печения безопасности и полностью соответ-
ствует международным нормам.

Палестинские власти, в свою очередь,
призывают международное сообщество

Арест террористов в Бурсе»

Американские военнослужащие избили
трех иракцев, сотрудников агентства Reuters,
и подвергли их сексуальным и религиозным
издевательствам и оскорблениям во время
их пребывания в военном лагере около Эль-
Фаллуджи. Об этом рассказали иракские со-
трудники Reuters.

Иракцы сообщили агентству об издеватель-
ствах и унижениях со стороны американских
солдат сразу же после освобождения - в нача-
ле января, но решили предать этот инцидент
гласности только после того, как американс-
кое командование заявило, что не найдено
никаких доказательств, подтверждающих их
обвинения.

Иракский журналист, работающий на аме-
риканскую телекомпанию NBC, который был
задержан вместе с сотрудниками Reuters, под-
твердил их обвинения и заявил, что амери-
канцы избивали и оскорбляли его тоже.

Инцидент с иракскими журналистами про-
изошел на передовой оперативной базе «Вол-
турно» под Эль-Фаллуджей, сообщили сотруд-
ники Reuters. Их задержали второго января,
когда они снимали сюжет об обстреле амери-
канского вертолета под Эль-Фаллуджей, и про-
держали три дня, сначала на «Волтурно», по-
том на оперативной базе «Сейнт Мере». Они
были освобождены без предъявления каких-
либо обвинений пятого января.

Пострадавшие журналисты Reuters - это
оператор Салем Урейби, тележурналист из
Эль-Фаллуджи Ахмад Мохаммад Хусейн аль-
Бадрани и водитель Саттар Джабар аль-Бад-
рани.

Два сотрудника Reuters рассказали, что их
заставили вставить палец в задний проход, а
затем облизать его. Также их заставляли за-
совывать себе в рот их обувь, что считается в
арабском мире крайне оскорбительным.

Всех трех иракских журналистов американ-
цы заставили выполнять «унижающие дей-
ствия», а солдаты США в это время смеялись,
издевались над ними и фотографировались
на память. По словам иракцев, они хранили в
тайне эти события до сих пор ввиду их унизи-
тельного и постыдного характера.

Американские солдаты говорили иракцам,
что отвезут их в лагерь на Гуантанамо, не да-
вали им спать, ставили на их головы тяжелые

Американцы пытали и журналистов
мешки, избивали их и заставляли подолгу
находиться в разных унизительных позах.

«Когда я увидел фотографии из «Абу-
Грейб», я заплакал, - рассказал оператор
Reuters Салем Урейби. - Я увидел, что они
страдали точно так же, как и мы».

Урейби, который знает английский язык
лучше, чем его коллеги, попавшие к амери-
канцам, рассказал, что солдаты говорили ему,
что они хотят заняться с ним сексом. Он опа-
сался, что американцы его изнасилуют.

Телеканал NBC, чей стрингер Али Мухам-
мед Хусейн Али аль-Бадрани был задержан с
сотрудниками Reuters, сообщил подробности
пыток на военной базе. Корреспондент рас-
сказал, что ему накинули капюшон на голову и
держали так, его принуждали совершать из-
нурительные физические упражнения, не да-
вали спать, периодически избивали.

«Несмотря на различные запросы, мы так
и не получили отчета о результатах военного
расследования», - рассказал вице-президент
NBC News Билл Уитли.

Американские военные в своем заявлении,
которое было сделано еще до того, как разра-
зился скандал вокруг пыток в тюрьме «Абу-
Грейб», заявили, что никаких свидетельств
издевательств и унижений сотрудников
Reuters найдено не было. Генерал-лейтенант
Рикардо Санчес, командующий группировкой
сухопутных войск в Ираке, заявил в письме,
полученном Reuters в понедельник (но при
этом оно датировано пятым марта), что он уве-
рен в том, что расследование инцидента было
«тщательным и объективным».

Пентагон пока не дал ответа на просьбу ве-
дущего менеджера Reuters Дэвида Шлезин-
гера пересмотреть итоги расследования со-
бытий в военном лагере под Эль-Фаллуджей
в свете вспыхнувшего скандала вокруг изде-
вательств над пленными в тюрьме «Абу-
Грейб».

Шлезингер впервые послал письмо гене-
рал-лейтенанту Рикардо Санчесу девятого ян-
варя. В письме он потребовал провести рас-
следование издевательств над сотрудниками
агентства на оперативной базе «Волтурно».

Представитель армии США ответил, что
военные ведут расследование инцидента, и
запросил дополнительную информацию.

Агентство предоставило воен-
ным распечатки интервью по-
страдавших сотрудников, кото-
рое было взято сразу же после
их освобождения из американ-
ских застенков, и предложило
американским военным самим
встретиться и допросить пост-
радавших.

«Никаких особенных фак-
тов насилия выявлено не
было», - таким был итог рас-
следования в 82-й воздушно-
десантной дивизии США, из-
ложенный в письме от 28 ян-
варя, которое было направле-
но в Reuters.

Военные сообщили, что сол-
даты, ответственные за содер-
жание арестованных журнали-
стов, были опрошены под при-
сягой. «Никто не признался и
не сообщил о применении физического на-
силия по отношению к арестованным или о
фактах пыток». «На задержанных оказывалось
разумное целесообразное давление, в том
числе и лишение сна, но только для того, что-

Американский солдат Джереми Сивиц признал себя виновным в нарушении прав иракс-
ких заключенных на проходящем в Багдаде заседании военного трибунала США. Здесь на-
чался судебный процесс над военнослужащими США, обвиняемыми в издевательствах над
иракскими пленными. Предполагалось, что заседание суда будет транслироваться в пря-
мом эфире нескольких телеканалов. Однако в последний момент представители военного
командования США запретили трансляцию, мотивируя это решение тем, что она может
помешать нормальному ходу процесса, сообщает эмиратский телеканал Al-Arabia. 24-лет-
ний младший сержант Джереми Сивиц стал первым солдатом США, представшим перед
военным судом. Он обвиняется в том, что принимал участие в издевательствах над заклю-
ченными, а также делал фотоснимки, на которых сняты сцены насилия над узниками. Сивиц
признал себя виновным по четырем пунктам обвинения, включая нарушение воинского
долга и вступление в заговор с целью жестокого обращения с военнопленными. Он признал-
ся в том, что фотографировал процессы измывательств, но никогда не докладывал об этом
начальству. Согласно американским законам, в случае признания его виновным рядовому
грозит тюремное заключение сроком в один год, денежный штраф и понижение в звании.

Между тем египетский адвокат Камаль Юнис подал в каирский суд иск против руковод-
ства США на сто миллионов долларов по обвинению в пытках иракских заключенных. Дело,
подготовленное адвокатом, включает видео- и печатные материалы, рассказывающие о
положении пленных, свидетельские показания. В случае выигрыша дела он передаст сто
миллионов долларов родственникам заключенных.

Вместе с тем

бы облегчить процесс дознания», - говори-
лось в письме.

Военные следователи армии США так и не
допросили самих пострадавших - журналис-
тов Reuters.

Суд над американскими военными в Багдаде

Кровавая «Радуга в облаке»
усилить давление на Изра-
иль, чтобы прекратить проис-
ходящее в лагере Рафах.

Группа арабских стран вне-
сла в Совет Безопасности
ООН резолюцию, которая
требует от Израиля прекра-
тить разрушение домов пале-
стинцев в лагере беженцев
Рафах. Ранее они потребова-
ли созыва срочного открыто-
го заседания Совета для рас-
смотрения вопроса о «серь-
езных и продолжающихся на-
рушениях Израилем между-
народного права, выразив-
шихся прежде всего в широ-
комасштабном разрушении
палестинских домов в городе
Рафах».

В проекте резолюции осуж-
дается подобная практика, в результате ко-
торой лишились крова 1100 палестинских
беженцев, и выражается серьезная озабо-
ченность «угрозами Израиля уничтожить до-
полнительно сотни палестинских домов в
районе Рафаха». Авторы документа требу-
ют «полного прекращения всех актов наси-
лия, включая все террористические акты,
нападения, провокацию, подстрекательство
и разрушение».

Американская делегация распространи-
ла свой вариант проекта резолюции. Он, в
частности, призывает власти Палестинс-
кой автономии «предпринять незамедли-
тельные действия против террористичес-
ких групп и отдельных лиц, которые плани-
руют и осуществляют» террористические
вылазки.

В частности, Палестинская автономия
должна конфисковать незаконное оружие и
прекратить его тайный вывоз на Западный
берег и в сектор Газа, а также не допускать
использование для этих целей частных до-
мов в лагере беженцев Рафах.

Арабские страны намерены поставить
свой проект на голосование в среду во вто-
рой половине дня, поскольку по регламенту
они могут это сделать не ранее чем через
24 часа после официального внесения ре-
золюции в СБ ООН. Никто не сомневается в
том, что американцы, как и прежде, забло-
кируют антиизраильскую резолюцию, вос-
пользовавшись своим правом вето.

Предвидя такой исход, арабские страны
намерены уже на следующей неделе вынес-
ти этот вопрос на обсуждение Генеральной
Ассамблеи ООН.

Рейтинг Буша
продолжает падать

Рейтинг популярности
президента США Джорд-
жа Буша опустился до
опасно низкого уровня.
Даже главный политстра-
тег его собственного пред-
выборного штаба Мэтью
Дауд признает, что утрата
еще шести-семи-процент-
ных пунктов чревата для
главы администрации по-
ражением на ноябрьских
всеобщих выборах.

«Если доля избирате-
лей, одобряющих деятель-
ность президента в ходе
опросов общественного
мнения, повысится до
уровня более 50 процен-
тов, то проиграть будет
очень трудно, - пояснил
Дауд. - Если его рейтинг
упадет ниже 40 процентов,
очень трудно будет выиг-
рать. Таковы факты».

Согласно последнему
опросу Института Гэллапа,
доля позитивных откликов
о деятельности Буша
уменьшилась за после-
днее время до 46 процен-
тов. Это самый низкий
уровень за время его пре-
зидентства.

Последний опрос ис-
следовательского центра
Пью дал еще более тре-
вожную для хозяина Бело-
го дома цифру - 44 процен-
та. Тем не менее Дауд, как
ему и положено, не теряет
оптимизма и говорит, что
дальнейшее снижение по-
пулярности Буша весьма
маловероятно из-за его «нерушимой поддержки среди республиканцев».

Дауд исходит из того, что ноябрьская схватка за голоса избирателей будет очень упорной и
закончится с минимальным перевесом одного из кандидатов. Между тем в последние дни в
Вашингтоне вошла в моду новая теория, согласно которой предстоящие выборы ознаменуют-
ся безоговорочной победой одного из участников и, соответственно, сокрушительным пора-
жением его соперника, передает ИТАР-ТАСС.

Об этом писали в последних номерах такие разные издания, как газета The Wall Street Journal
и журнал U.S. News & World Report. Правда, ответ на главный вопрос - какая именно из сторон
одержит победу - все равно остается неясным.





 

Председатель Парламента Грузии
Нино Бурджанадзе, спикер Мили-Мед-
жлиса Азербайджана Муртуз Алеске-
ров и председатель Национального со-
брания Армении Артур Багдасарян про-
вели 18 мая в Страсбурге, в рамках сам-
мита Парламентской Ассамблеи Сове-
та Европы, переговоры по вопросам со-
трудничества.

«Дальнейшая интеграция в еврострук-
туры является стимулирующим факто-
ром для Южного Кавказа», - заявили гла-
вы парламентов южнокавказских стран
по окончании встречи, которая была
организована президентом ПАСЕ Пите-
ром Шидером.

Главы парламентов Грузии, Армении
и Азербайджана особо подчеркнули

Визит

У ГУУАМ будет своя Парламентская Ассамблея
роль ПАСЕ в развитии
программ конкретного
сотрудничества, что
способствует углубле-
нию контактов и реали-
зации демократических
реформ.

Президент ПАСЕ и
главы парламентов бу-
дут работать совместно
над конкретными пред-
ложениями сотрудниче-
ства, которые планиру-
ются обсудить на осен-
нем заседании ПАСЕ.

В начале июля генеральный секретарь
ПАСЕ Бруно Халлен намеревается посе-
тить Баку, Тбилиси и Ереван.

Там же, в Страсбурге,
стало известно, что уч-
редительное собрание
Парламентской Ассамб-
леи объединения ГУУ-
АМ (Грузия, Украина, Уз-
бекистан, Азербайджан,
Молдавия) состоится в
середине сентября в Ук-
раине. Договоренность
об этом была достигну-
та на встрече первого
заместителя председа-
теля Парламента Украи-

ны Адама Мартынюка и председателей
парламентов стран ГУУАМ. По словам
Мартынюка, руководители парламентов
Грузии, Азербайджана и Молдавии в ходе

переговоров высказались за необходи-
мость создания Парламентской Ассамб-
леи объединения, поскольку ГУУАМ -
единственная международная организа-
ция, которая до сих пор не имеет такого
межпарламентского форума. Организа-
тором ПА ГУУАМ выступит Украина.

А спикер Совета Федерации Сергей
Миронов сообщил во вторник журнали-
стам, что «Кавказская четверка» собе-
рется в конце июня-начале июля 2004
года. Он отметил, что подобная догово-
ренность была достигнута в ходе дву-
сторонних встреч членов «четверки».
«Как правило, мы не разглашаем повес-
тку наших встреч, но совершенно оче-
видно, что на этой встрече будет зат-
ронута тема Грузии», - сказал Миронов.

Он сообщил, что в ходе его встречи с
председателем Парламента Грузии Нино
Бурджанадзе грузинской стороной была
дана высокая оценка роли России в раз-
решении ситуации в Аджарии. «В том,
что она была разрешена мирным путем,
есть заслуга России, и грузинские влас-
ти это подчеркивают», - отметил пред-
седатель Совета Федерации. На встре-
че обсуждался также вопрос о возоб-
новлении деятельности трех рабочих
групп - по проблеме абхазских бежен-
цев, разблокирования железной доро-
ги и ИнгуриГЭС. «Пока из этих групп ра-
ботает только одна, занимающаяся бе-
женцами, но надо как можно скорее
возобновлять работу и других групп», -
считает Миронов.

Между тем, как заявил председатель
международного комитета Совета Фе-
дерации РФ Михаил Маргелов, России
и Грузии не нужны посредники для раз-
вития двусторонних отношений. «Мы
всегда сами сумеем договориться», -
сказал он, сообщив, что на встрече пред-
ставителей российского и грузинского
парламентов речь шла о ситуации в
Абхазии. «Принципиально важно, что
грузинские власти подчеркивают необ-
ходимость политического диалога Тби-
лиси с Абхазией, чтобы там не брали
верх эмоции и политический диалог не
подменялся силовыми действиями», -
подчеркнул Маргелов.

По сообщениям
информационных агентств

- Какое место занимает взаимодей-
ствие в информационной сфере  в рам-
ках сотрудничества России и Грузии?

- Не вызывает сомнения, что одним из
приоритетов в деле сотрудничества на-
ших стран является взаимодействие в
информационной среде. Среда эта, к со-
жалению, порой бывает довольно агрес-
сивна как с грузинской, так и с российс-
кой сторон. Наша цель - преодолеть эту
агрессивность, которая далеко не всегда
опирается на объективное начало.

Сегодня с удовлетворением можно
сказать, что  ситуация меняется к лучше-
му и в Грузии, и в России. Мы, со своей
стороны, постараемся сделать все, что-
бы  оказывать помощь и содействие ва-
шим коллегам, способствовать повыше-
нию уровня их информированности. Это
очень важно именно сейчас, когда в ра-
боте как грузинских, так и российских СМИ
обозначились позитивные тенденции.

- В последнее время в Грузии про-
изошли серьезные изменения. Какова
ваша оценка их освещения, прежде все-
го в российских СМИ?

- Я повторюсь, что ощущается некото-
рый недостаток информированности.
Хотя в целом была предпринята попытка
объективно осветить происходившие в
Грузии события. В основном я бы оценил -
это положительно. Хотя некоторые ана-
литические материалы, скажем прямо,
разочаровали.

До сих пор встречается характерная
ошибка, когда путают Аджарию и Абха-

Ситуация  меняется  к  лучшему
Интервью РИА «Новости» Чрезвычайного и Полномочного Посла Грузии в Рос-

сийской Федерации Константина КЕМУЛАРИЯ в связи с Международной конфе-
ренцией СМИ СНГ и Балтии «Мир новостей».

Прямая речь

зию. Это довольно симптоматично. Ду-
маю, такие ошибки можно исправить, в
этом направлении тоже надо работать.

Хотел бы подчеркнуть, что атмосфе-
ра в информационной сфере, уровень и
характер контактов и взаимодействия се-
рьезно влияют на последующие полити-
ческие отношения между нашими стра-
нами.

- Есть ли интерес у жителей Грузии к
событиям в России и имеют ли они  воз-
можность оперативно получать такую
информацию?

- В Грузии интерес к событиям в Рос-
сии стабильно высок. Причем он, как я
полагаю, будет возрастать по мере укреп-
ления позитивных тенденций в двусто-
ронних отношениях. Растет и доверие
между нашими странами. Отнюдь не слу-
чайно, что сейчас в Грузии проявляют все
больший интерес к объективному мне-
нию политических и деловых кругов, об-
щественных деятелей России. Так что в
Грузии очень внимательно следят за со-
бытиями в вашей стране.

Что касается информативности, то я
хочу отметить агентство РИА «Новости»,
его приложение «Российский вестник» к
газете «Свободная Грузия», информацион-
ное агентство «Новости-Грузия», которые
играют солидную роль в удовлетворении 
информационных потребностей грузинс-
кого общества. Об уровне интереса сви-
детельствует и тот факт, что в Грузии из-
даются самые разные газеты, выходят в
эфир передачи на русском языке. 

Посольство Грузии в Москве намере-
но также уделять вопросам информиро-
ванности самое пристальное внимание.
В скором будущем планируем презента-
цию сайта нашего посольства.

- Культурные и научные связи, несмот-
ря ни на что, оставались стабильными в
последние годы. Может ли журналис-
тика способствовать развитию дальней-

шего сотрудничества в этих
сферах?

- Сотрудничество в сфе-
ре культуры, искусства и на-
уки, к счастью, никогда не
прекращалось, даже в самые
сложные периоды отноше-
ний наших стран. Культура и
искусство России и Грузии
тесно переплетаются, име-
ют вековые традиции взаи-
мообогащения.

Думаю, не ошибусь, если
скажу, что большая часть гру-
зинской и российской обще-
ственности от всего сердца
приветствовала бы появле-
ние на первых полосах газет
материалов о достижениях в
области культуры, искусства,
науки, спорта, а не только по-
литики. Надеюсь, мы дожи-
вем до этого. 

А пока, к сожалению, не
все события в сфере культу-
ры в должной  мере освеща-
ются в СМИ. Например, мно-
гие мероприятия, спектакли,
которые я посещал, были
прекрасно приняты обще-
ством, шли в Москве с боль-

шим успехом,  но не получили освеще-
ния в прессе или на телевидении.

Мне кажется, что стремление акцен-
тировать внимание читателей и зрите-
лей на  культуре, искусстве и науке было
бы шагом в правильном направлении,
хотя я, конечно, не могу подсказать, как
это сделать. Естественно, это лишь мое 
пожелание. Как дипломат, как политик я

уверен, что именно культура и  искусст-
во - это самая высокая политика. Может
быть, такой взгляд на проблему  помо-
жет ее решению.

- Тезис глобализации информацион-
ного пространства стал общепризнан-
ным. Возможно ли, на ваш взгляд, в этих
условиях  говорить о едином информа-
ционном пространстве СНГ?

- Число сторонников идеи необходи-
мости укрепления информационных свя-
зей возрастает. После обретения реаль-
ного суверенитета совершенно объек-
тивно появляется потребность выстро-
ить систему сотрудничества и свободно-
го обмена мнениями с другими суверен-
ными государствами. Как раз сейчас мы
наблюдаем этот процесс, и здесь роль
России трудно переоценить.

Развитие здесь объективных связей и
преодоление той агрессивной информа-
ционной среды, которая пока еще, к со-
жалению, превалирует, было бы прекрас-
ным подспорьем для решения многих 
других вопросов: политических, экономи-
ческих и т.д., которые пока не решены и
которые  беспокоят все страны, в том
числе и Россию.

- Останется ли русский язык языком
межнационального общения для стран
Содружества?

- Здесь двух мнений быть не может
- в странах СНГ русский язык остается 
языком общения и коммуникации. В
этом нет ничего удивительного: рус-
ский язык, русская культура - это высо-
та мирового уровня.

Развитие свободных отношений меж-
ду суверенными государствами и их двух-
сторонние равноправные отношения с

Россией будут фундаментом для разви-
тия  специальных программ в этих суве-
ренных государствах по расширению обу-
чения русскому языку, по сохранению
русских школ. На примере Грузии можно
сказать, что интерес у молодежи к рус-
скому языку, естественно, повышается.
Как подчеркнул президент Грузии, необ-
ходимо уделять особое внимание изуче-
нию русского языка в школах Грузии. Но-
вые отношения, которые приводят к 
сближению позиций между нашими стра-
нами, несомненно, оказывают плодо-
творное влияние на интенсивность ин-
тереса к русскому языку и культуре  в
целом. Здесь есть огромные ресурсы и
их надо, конечно, использовать.

Мы добивается совместными усилия-
ми выделения мест в российских вузах
для  молодежи Грузии. Грузинская обще-
ственность с удовлетворением это вос-
принимает. В этом году  восстановлено
около 70 мест в разных вузах  России. Это
технические и гуманитарные учебные
заведения, в том числе и МГИМО. Грузин-
ские студенты в сентябре поедут учить-
ся не только в Москву и Санкт-Петербург
-  по всей России университеты дают нам
возможность обучать молодежь. Мы
очень признательны за это. 

Надеемся, что благоприятная тенден-
ция сохранится. Мы также планируем
обучать наших ребят в российских вузах
на курсах переподготовки, учитывая вы-
сокую квалификацию преподавателей и
высокий уровень образования в России
и традиционно хорошие отношения на-
ших ученых. В этой области тоже есть
огромные ресурсы. Их надо развивать и
приумножать.

«Здравствуйте!» - это было, пожа-
луй, единственное слово, которое го-
ворил журналистам секретарь Сове-
та безопасности РФ Игорь Иванов в
ходе своего визита в столицу Грузии.
После пятнадцатиминутной беседы с
премьер-министром Грузии Зурабом
Жвания, обеда с ним в одном из тби-
лисских ресторанов и встречи с пре-
зидентом Грузии Михаилом Саакашви-
ли Иванов покинул Тбилиси, так и не
сделав хотя бы короткого заявления
для прессы о целях своего визита, прак-
тически полностью прошедшего, как
говорится, за закрытыми дверями.

Предыдущие два визита Игоря Ива-
нова в Грузию были связаны с выпол-
нением деликатной миссии. После его
визита в ноябре прошлого года в от-
ставку ушел Эдуард Шеварднадзе, а в
ходе недавнего посещения Батуми
Игорь Иванов на своем самолете вы-
вез в Москву Аслана Абашидзе, лиде-
ра Аджарской автономии, вынужден-
ного также покинуть свой пост.

Имея в виду все это, Зураб Жвания
позволил себе заявить, что на этот раз
– после третьего визита Игоря Ивано-
ва в Грузию – никто из смещенных дол-
жностных лиц не был на его самолете
переправлен в Москву. Хотя, по его

В Сухуми после длительного пе-
рерыва возобновляются грузино-аб-
хазские консультации по вопросам
безопасности. Грузинскую делегацию
возглавит госминистр по вопросам
урегулирования конфликтов Георгий
Хаиндрава, абхазскую – министр ино-
странных дел непризнанной респуб-
лики Сергей Шамба. Ожидается, что
основной темой переговоров станут
подготовленные в Тбилиси предло-
жения по мирному урегулированию
«замороженного» еще в 1993 году
конфликта и будущему политическо-
му статусу Абхазии.

Как стало известно «НГ», в основе

В тему

этих предложений лежит план грузино-
абхазского урегулирования, разработан-
ный еще в конце 90-х годов тогдашним
спецпредставителем Генсека ООН в Гру-
зии Дитером Боденом, но так и не при-
нятый к рассмотрению нынешним су-
хумским руководством. В обновленной
редакции документа, в частности, гово-
рится, что стороны отказываются от при-
менения силы и создают федеративное
государство, в котором Абхазии будет
предоставлен особый политический и
правовой статус, предполагающий ее
фактическую независимость, но в со-
ставе Грузии.

Переговоры в Сухуми состоятся спу-
стя три дня после скоротечного визита
в Тбилиси секретаря Совета безопасно-
сти РФ Игоря Иванова. Его встречи с
грузинским руководством проходили за
плотно закрытыми дверями и по-пре-

жнему окутаны тайной. Известно
лишь, что большое внимание на со-
стоявшихся переговорах уделено
именно проблеме Абхазии. Однако о
том, какие предложения Кремля по
Абхазии привез в Тбилиси Игорь Ива-
нов, ничего не сообщается. О полной
«закрытости» состоявшихся перегово-
ров свидетельствует, в частности, то,
что после встречи с Михаилом Саа-
кашвили секретарь Совбеза РФ поки-
нул здание Госканцелярии Грузии че-
рез тщательно охраняемый служеб-
ный вход, избежав тем самым каких-
либо контактов с прессой.

Вчера же стало известно, что об-
суждение абхазской проблематики
между Москвой и Тбилиси не закон-
чено: 24–25 мая с визитом в российс-
кую столицу приедет премьер-ми-
нистр Грузии Зураб Жвания.

Абхазии предложат независимость в... составе Грузии
Тбилиси и Сухуми возобновляют переговоры по мирному урегулированию конфликта

Комментарий

Новые схемы для Абхазии?
мнению, итоги последнего визита Иго-
ря Иванова весьма значительны.

Это была единственная оценка
официальных лиц, прозвучавшая
после встреч секретаря Совета безо-
пасности России с представителями
руководства Грузии. Посольство Рос-
сии в Грузии также ограничилось об-
щей формулировкой, заявив, что ви-
зит носил рабочий характер и был
запланирован давно.

Однако грузинские эксперты едино-
душно считают, что главная тема, об-
суждавшаяся в ходе визита, была свя-
зана с ситуацией в Абхазии. Ее акту-
альность была особенно подчеркнута
недавним высказыванием Михаила
Саакашвили, заявившего, что третья
по счету революция в Грузии – после
тбилисской в ноябре 2003 года и ба-
тумской в мае нынешнего года – про-
изойдет в Абхазии. Сепаратизм кото-
рой и ее невключенность в общегру-
зинское пространство Тбилиси даль-
ше терпеть не намерен.

Что это – эйфория от сравнитель-
но легко одержанных Михаилом Саа-
кашвили побед или же решение, ко-
торое осталось лишь только прово-
дить в жизнь? Ответить на этот воп-
рос пока будет трудно, однако ясно,

что новое грузинское руководство, не-
сомненно, будет искать пути развяз-
ки абхазского узла.

При этом Георгий Хаиндрава, кино-
режиссер и оператор, ставший госу-
дарственным министром именно по
урегулированию конфликтов, замеча-
ет, что как в кино нельзя будет снять
два фильма по одному сценарию, так
и при решении абхазской проблемы
невозможно повторить схему, исполь-
зованную в ходе смещения Аслана
Абашидзе.

В Абхазии ситуация совершенно
иная, и мы понимаем это, говорит он,
добавляя, что Грузия привержена по-
литическим методам.

Во всяком случае можно предпо-
лагать, что Игорь Иванов, несомнен-
но, выполняя прямое поручение
Владимира Путина, старался пре-
дупредить Михаила Саакашвили о
возможной реакции России в случае
радикализации отношений Тбилиси
и Сухуми. Она может быть прогно-
зируемой с учетом ее интересов в
Абхазии и частых заявлений ее не-
которых официальных лиц о том, что
около 70 процентов населения этой
республики к сегодняшнему дню яв-
ляются гражданами России.

Однако остается впечатление,
что, принимая во внимание, конеч-
но, такую позицию Москвы, моло-
дые тбилисские руководители бу-

дут добиваться ее изменения, ар-
гументируя тем, что только терри-
ториально восстановленная Грузия
может быть стабильным партне-

ром международного сообщества,
и, в первую очередь, своего вели-
кого соседа России.

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

«Если бы мы обладали замечательными
российскими учебниками по естествен-
ным наукам, кстати, лучшими в мире, это
стало бы лучшим стимулом для изучения
русского языка нашим молодым поколени-
ем», - подчеркнул декан механико-матема-
тического факультета Тбилисского госу-
дарственного университета имени Иванэ
Джавахишвили Лазарь Замбахидзе на
встрече Чрезвычайного и Полномочного
Посла Российской Федерации в Грузии
Владимира Чхиквишвили с профессорс-
ко-преподавательским составом этого
высшего учебного заведения.

Визит российского посла вместе с супру-
гой Ольгой Чхиквишвили в ТГУ был связан с
благотворительной акцией: по инициативе
Ольги Викторовны российское дипломатичес-
кое представительство передало в дар универ-
ситету около двухсот книг, выпущенных в свет
издательством «Международные отношения».
Среди них такие как «Международное право»,
«Международная экономика», «Экономичес-
кая деятельность предприятия», «Как вести
дела с банками», «Философский словарь»,
«Финансовый словарь», «Сто великих мысли-
телей», «Христианство», «Грузины в Московс-
ком государственном университете»...

На встрече выступил ректор ТГУ академик
Роин Метревели.

- Посол России Владимир Чхиквишвили,
сотрудники посольства, которых мы можем на-
звать нашими друзьями, сотрудничают с Тби-
лисским государственным университетом, и
мы, в свою очередь, стремимся продолжить
наши традиционные отношения с российски-
ми высшими учебными заведениями, при-

Смысловая нагрузка предстоящего россий-
ско–грузинского экономического форума, ко-
торый должен состояться в Тбилиси 27-28 мая,
предельно откровенна. С грузинской стороны
это, пожалуй, первая публичная демонстра-
ция новой экономической политики, совер-
шенно откровенно ориентирующейся на ре-
альные материально-финансовые возможно-
сти могущественного северного соседа. С
российской стороны, как представляется,
присутствует не менее откровенное желание
перейти к решению стратегических полити-
ческих задач путем задействования инвести-
ционных программ на Южном Кавказе, в част-
ности, в Грузии.

Переход от политики поигрывания бицеп-
сами и размахивания кнутом к демонстрации
подарочных пряников, на мой взгляд, зримо
начался после недавнего визита в  Чечню ми-
нистра экономического развития и торговли
РФ Германа Грефа. Кстати, одного из многих
петербургских выдвиженцев в команде прези-
дента Путина. Примечательно, что именно
Греф после поездки в мятежный край настой-
чиво стал требовать у властей суммы на раз-
витие Чечни, в несколько раз превышающие
нынешние бюджетные ассигнования. Что при-
нимается с его подачи президентским окру-
жением весьма благожелательно. Это приме-
чательнейшая деталь пересмотра всей внут-
ренней и внешней российской политики, как
видно, особенно откровенно принявшей новое
направление после прошедших президентс-
ких выборов, а  также достаточно серьезного
прилива «лишних» нефтяных денег в феде-
ральный бюджет.

Экономика

Курс в сторону России
Тот же министр Греф, по информации за-

рубежных источников, намерен представлять
Россию в качестве главного лица на тбилис-
ской конференции, в которой, как сообщает-
ся, примут участие президент Михаил Саа-
кашвили, премьер-министр Зураб Жвания и
ряд министров, включая силовика Георгия
Барамидзе.

Уже достаточно громко озвучены СМИ и рос-
сийские приоритеты в инвестициях в грузинс-
кую экономику. Это ряд объектов тяжелой ин-
дустрии, энергетика, сопутствующие отрасли
курортного развития Аджарии и Абхазии. В
последней сфере российский капитал, судя по
всему вместо прежнего, почти нелегального
положения, должен принять легальную форму.
При этом – с учетом того, что аджарские «но-
вации» в этой связи легко прогнозируются и
просчитываются экспертами - значительно
сложнее выглядит узел абхазских проблем на
фоне нынешней активизации сепаратизма и
обещанного «экспорта» «революции роз».

Наиболее важным представляется выясне-
ние того, может ли легитимизация и призна-
ние грузинской стороной уже осуществленных
российским капиталом в Абхазии производ-
ственно-хозяйственных программ послужить
ключом к возвращению этому региону утерян-
ного статуса в составе Грузинского государства.
Вместе с тем откровенное стремление север-
ного соседа разместить в Грузии не частный, а
государственный капитал - на примере РАО
«ЕЭС России» и «Газпрома» - еще одно подтвер-
ждение его стремления к централизованно
регулируемым и направляемым сверху отно-
шениям. В этой связи определение системной

экономической политики является первооче-
редной задачей президентской команды Ми-
хаила Саакашвили и Кабинета министров. О
степени ее совершенства можно будет судить
по итогам предстоящей конференции, кото-
рая, судя по всему, несомненно, должна выйти
за рамки обмена визитными карточками и
назвать конкретные даты и имена.

Но в любом случае это активный и энергич-
ный шаг президентов Грузии и России в стро-
ительстве полноценных государств и такой же
системы межгосударственных отношений.

Пока же для демонстрации серьезности на-
мерений стратегических партнеров обратим
внимание на следующую статистику. По дан-
ным Государственного таможенного комитета
РФ, товарооборот между Россией и Грузией
по итогам первого квартала текущего года
вырос почти на 45 процентов. Российский эк-
спорт при этом составил 46,6 процента – рост
57,7 процента. Грузинский импорт возрос бо-
лее чем на 32 процента. Это при том, что имен-
но указанный временной отрезок включает в
Грузии парламентские выборы, всплески ад-
жарской нестабильности и многое другое, со-
путствующее приходу новых властей и пере-
ходному периоду.

В этой связи можно предполагать, что осно-
ва новым экономическим отношениям россий-
ской стороной стала закладываться с той поры,
как стал покачиваться трон экс-президента
Эдуарда Шеварднадзе. Это не просто факт, а
серьезнейшая информация к размышлению.
Поскольку в политике, равно как и в экономи-
ке, беспорядочной стрельбы не бывает.

Юрий ГВИНДАДЗЕ

Сотрудничество

Дар российского посольства
дать им новый размах, глубину.

- Эти книги будут очень полезны студентам,
- отметила Ольга Чхиквишвили. - А если будут
какие-то пожелания, то в дальнейшем мы их
учтем и будем предметно искать нужные из-
дания. Словом, будем стараться быть вам
полезными.

- Мы подберем перспективные планы не-
скольких российских издательств и предста-
вим их Тбилисскому университету. Можно
будет их потом заказать... Я хочу подчеркнуть,
что мы очень заинтересованы в развитии свя-
зей между высшими учебными заведениями
наших стран. К сожалению, в последние годы
в этих контактах был небольшой провал. Сей-
час мы будем восстанавливать их и разви-
вать, - подчеркнул Владимир Чхиквишвили. -
Я знаю, что у Тбилисского государственного
университета уже налажены связи с Москов-
ским, Санкт-Петербургским государственны-
ми университетами. Мне очень приятно, что
сделаны первые шаги в плане установления
контактов с МГИМО. Это тоже было бы очень
полезно для развития и научных, и чисто че-
ловеческих связей. Так что я с большим удо-
вольствием передаю в дар ТГУ эту малень-
кую символическую библиотеку и надеюсь,
что она пригодится студентам этого учебного
заведения.

На встрече выступили декан факультета
журналистики  Марина Векуа, декан факуль-
тета переподготовки и повышения квалифи-
кации педагогов высших учебных заведений
Гурам Лордкипанидзе, отметивший, что «меж-
ду нами такие духовные связи, которые ника-
кая политика не перечеркнет».

Инна БЕЗИРГАНОВА



 

 

Определяя цель визита делегации из Гру-
зии, господин Курдиани рассказал: «Об-

щество Шота Руставели» - культурологичес-
кое и одно из самых авторитетных в Грузии. У
культуры  свои особенности; она существует
не только в национальном контексте, но еще
и  в глобальном. Значение творения Шота Ру-
ставели было бы намного меньше, если бы
оставалось достоянием только грузинской
культуры, ибо ценность любого культурного
достижения увеличивается, когда оно приоб-
ретает общечеловеческое значение. Есте-
ственен поэтому тот факт, что отделения «Об-
щества Шота Руставели» существуют в раз-
ных странах мира (Россия, Германия, Изра-
иль и др.). В то же время нельзя считать ес-
тественным его отсутствие в Армении. То же
самое  относится  к имени и творению Григо-
ра Нарекаци: если бы его «Книга скорбных
песнопений» не принадлежала мировой куль-
туре, то она потеряла бы очень много. Пото-
му нам, грузинам, кажется противоесте-
ственным отсутствие полного перевода на
грузинский язык этого выдающегося произ-
ведения Грикора Нарекаци и общества его
имени в Грузии. Руставели и Нарекаци для
грузин и армян – явления знаковые. Наше
поколение обязано исправить положение и
оставить потомкам такой перевод этой Ве-
ликой книги, который сделает его фактом
грузинской литературы, как прекрасный пе-
ревод Ованеса Караяна на армянский язык
сделал «Витязя в тигровой шкуре» фактом
армянской литературы. Мы надеемся, что со-
здание в Грузии «Общества Нарекаци», а в
Армении – «Общества Руставели», о чем уже
достигнуто принципиальное соглашение (ос-
тается оговорить детали) с председателем
Союза писателей РА Левоном Ананяном, и

ЭТО ДОРОГО КАЖДОМУ ИЗ НАС
Перепечатка

«И на кресте Ты никого не клял,
Терпя страданья, не ожесточился,
Когда к Отцу небесному взывал
И за своих мучителей молился».

      Грикор НАРЕКАЦИ
«Книга скорбных песнопений», X век

«Ведь апостолов писанья о любви известны вам.
Как глаголят, как возносят! Будь соцветен их словам!
Гимн «Любовь нас возвышает» бубном взносят к небесам.
Коль их ты не понимаешь, как понять их простецам?»

       Шота РУСТАВЕЛИ,
«Витязь в тигровой шкуре», XII век

Имена двух выдающихся представителей армянского
и грузинского народов, чьи творения являются не только
жемчужинами их культур, но и имеют общечеловечес-
кую ценность, неоднократно звучали в выступлениях
поэта, академика, президента «Общества Шота Руставе-
ли» Михаила Курдиани и сопровождавших его во время
визита в Армению председателя комиссии ( по медици-
не) – академика Национальной Академии наук Грузии,

врача-биоэнерготерапевта Георгия Сулаквелидзе, члена «Общества Руставели»  архитек-
тора Отара Ягорашвили, встреча с которыми проходила в НАН Армении при участии вице-
президента НАН Армении Владимира Бархударяна, директора Института истории НАН
Армении профессора Ашота Мелконяна.

последующие живые отношения между наши-
ми литературами и культурами, которые при
советской власти осуществлялись в рамках
пресловутой программы «дружбы народов»,
сделают в наших странах интерес друг к дру-
гу искренним и животворящим.

Вторая проблема, которую мы хотим ре-
шить, - это достойный перевод на грузинс-

кий язык поэма Паруйра Севака «Несмолка-
емая колокольня». Специфика менталитетов
грузинского и армянского народов такова,
считает г-н Курдиани, что боль другого наро-
да больше воспринимается через художе-
ственную литературу, поэтическое слово,
чем через документы и факты, которые, со
своей стороны, тоже мало известны грузин-
ской общественности. Высокий авторитет
Паруйра Севака в Грузии и несомненные ху-
дожественные достоинства его поэмы, наде-
емся, на формирование общественной мыс-
ли в Грузии. Чужая слеза, если она отстоя-
лась в слове, вызовет ответную слезу, сочув-
ствие и сострадание.

Главная цель осуществляемой нами про-
граммы – восстановить отношения с ар-

мянскими писателями, которые прерваны и
даже утрачены.

Было время, когда, скажем, армянские по-
эты часто приезжали в Тбилиси и приглаша-

ли с ответным визитом
грузинских поэтов. Дело
доходило даже до прият-
ных курьезов. Однажды
Егише Чаренц, увидев в
руках Тициана Табидзе ру-
копись, которую он нес в
редакцию грузинского
журнала «Мнатоби», заб-
рал ее, получив право
первой публикации, и она
была издана в Армении.
Эта статья нашего выдаю-
щегося поэта до сих пор
так и не опубликована на
грузинском языке.

Профессор Ашот Мелконян недавно про-
читал в «Обществе Шота Руставели» доклад
«Армяно-грузинские отношения», изложив
точку зрения армян на многовековую исто-
рию этих отношений. Естественно, наши

взгляды не всегда
совпадают, порой
даже противоречат
друг другу. Это, ко-
нечно, понятно: мы –
разные народы с
разными взгляда-
ми, но, если мы не
научимся друг друга
слушать и пони-
мать, то уподобим-
ся глухим собесед-
никам. В нашем ди-
алоге мы должны
слушать друг друга и
сближать наши по-
зиции. Осенью мы с
Ашотом Мелконя-
ном намечаем про-
вести в Ереване со-
вместную научную
конференцию на
з л о б о д н е в н ы е
темы, ибо ученые
уважают факты, ар-
гументы и логику.
Это поможет если
не выявлению исти-
ны, то хотя бы четко-
му знанию того, что
кажется правдой

той или иной стороне и на чем основывают-
ся их взгляды.

Встреча с делегацией из Грузии проходи-
ла очень тепло, сердечно и проникновенно.
Многовековые дружественные отношения
двух народов, с тесным переплетением куль-
тур, исторической и духовной общностью, ко-
торые достались нам в наследство, конечно,
необходимо продолжать и сохранять.

Слушая гостей, я думала о том, что наши
народы могут не только говорить о своем

прошлом, которое соединяется с будущим
через сегодняшний день, но и уметь найти в
нем решение многих проблем. Об атмосфе-
ре любви, дружбы, добрососедства, которая
никогда не должна менять свое качество, го-
ворил и Отар Ягорашвили – архитектор, ди-
зайнер, соединяющий в себе менталитет
двух народов – грузин и армян. Он сказал:

- В группе «Общество Шота Руставели»  я, в
полном смысле этого слова, связываю две
наши нации. Моя мать – армянка родом из
Джавахети, и я, естественно, дорожу своей
принадлежностью обоим народам, очень рад,
что происходит их сближение и могу способ-
ствовать этому. Ныне я работаю над изучени-
ем древних памятников Грузии и Армении, ко-
торые являются свидетельствами наших древ-
них культур, выражением духовности грузин-
ского и армянского народов.

Настроение у собравшихся было очень
хорошее. Атмосфера взаимопонимания
была подкреплена встречей группы «Обще-
ство Шота Руставели» с президентом НАН
РА – Фадеем Саркисяном, в ходе которой
была достигнута договоренность о даль-
нейшем сотрудничестве.

Мэри ЧОЛАКЯН

- Как удается добывать информацию,
можно ли сказать, что статистика отража-
ет точное положение дел?

- В 2002 году наша организация совместно
с IOM - Международной организацией миг-
рации - провела исследование, длившееся
почти год. Мы создали несколько реабилита-
ционных центров для мигрантов - это дало
нам возможность изучить порядка 600 рес-
пондентов, около 350 из которых стали жерт-
вами трефикинга. Даже это количество вы-
явленных случаев оказалось для нас неожи-
данным, но не потому, что мы недооценивали
масштабы проблемы. Мы исходили из наци-
онального менталитета, полагали, что люди
не станут открываться перед нами. Все они в
разное время находились за рубежом в по-
исках работы и оказались жертвами трудо-
вой эксплуатации и секс-индустрии. После
этого времени статистические исследования
не проводились. Но, если мы учтем данные
хотя бы Турции, откуда депортировали 1000
граждан Грузии, женщин, то можно судить и
о масштабах проблемы... Я не считаю, что
отсутствие статистики означает отсутствие
проблемы.

- С какой целью чаще всего вывозят лю-
дей?

-В первую очередь для трудовой эксплуа-
тации. Честно говоря, мы думали, что жертв
секс-индустрии больше, но исследования по-
казали обратное. Вообще, трудно говорить,
конечно, о точных цифрах, так как момент не-
ловкости все-таки срабатывает.

- Женщины чаще подвергаются трефи-
кингу?

Си туац ия

Рабы XXI века?
«С утра и до поздней ночи мы работали. До изнеможения. Ночью нас, полуголодных,

загоняли в подвал. Спали на каком-то тряпье и молили Бога о спасении. Нам оставалось
только молиться...». Эти слова принадлежат жертве трефикинга, торговли людьми. Од-
ной из двух миллионов человек, ставших рабами в прошлом году. По данным ООН, имен-
но столько человек становятся жертвами «новых рабовладельцев». Больше половины из
них - женщины и дети, которых чаще всего используют на тяжелых работах, в секс-индус-
трии, в принудительном рождении детей, трансплантации органов... Как говорит руково-
дитель неправительственной организации FCRS, занимающейся проблемами защиты и
безопасности иностранных граждан и мигрантов в Грузии, Нугзар ЦУЛАШВИЛИ, граж-
дан Грузии чаще всего вывозят в Турцию, Грецию, США и Израиль.

- Женщины обычно беззащитнее. Но столь
страшных условий, в которых мы обнаружи-
ли шестерых наших сограждан, мы не виде-
ли нигде. Это что-то беспрецедентное. Их вы-
везли обманным путем в одну из соседних
стран, продали в глухую деревню одному из
ее жителей. По рассказам этих людей, в те-
чение девяти месяцев они фактически нахо-
дились в рабстве - их заставляли работать
на всю деревню, а вечером загоняли в клет-
ки, как зверей. «Хозяину» односельчане пла-
тили деньги за эксплуатацию людей. Корми-
ли травой и травяными настоями! В итоге у
каждого из них развились язвенная болезнь,
гепатит, прочие заболевания. И это проис-
ходит в XXI веке!

- Как удалось освободить этих людей?
- Информация просочилась через грузин-

ского бизнесмена. Он связался с Посоль-
ством Грузии в этой стране, с членами се-
мьи одного из заложников. Мы, в свою оче-
редь, попросили консульство о помощи, и
заложники были освобождены через неделю.

- Владеете ли вы информацией о заказ-
чиках, кто они?

- Как правило, это высокопоставленные
лица - как за рубежом, так и в Грузии. Они
есть в прокуратуре, в полиции, в министер-
ствах, на границе. Эти люди либо заказчики,
либо соучастники. Еще в 2002 году мы сдела-
ли заявление о том, что несколько грузинс-
ких парламентариев вывозили грузинских
женщин за рубеж, в том числе и в Америку.
После этого наши семьи подверглись напа-
дению.

Еще несколько лет назад трефикинг был

табуированной темой. Один из прежних ми-
нистров внутренних дел говорил, например,
что трефикинг - это манипуляция иностран-
ным словом, что подобных случаев в Грузии
нет. Американское посольство стало изучать
эти случаи и только после этого правитель-
ство сделало первые шаги по преодолению
проблемы. Это выражается в том, что прави-
тельство стало поддерживать нас в нашей де-
ятельности - осуществляется превентивная
работа, треннинги в школах, в вузах, в проку-
ратуре, в вооруженных силах...

- Всегда ли жертвой становится нелегаль-
ный мигрант?

- Наша беда в том, что, уезжая куда-нибудь,
наши соотечественники надеются лишь на ус-
тное соглашение с сомнительными фирма-
ми. Это создает серьезные проблемы для
последующего расследования каждого конк-
ретного случая.

Есть очень много объявлений, предлагаю-
щих работу за рубежом – якобы, на выгодных
условиях. Несмотря на хорошую превентив-
ную работу, проведенную в разных учрежде-
ниях, люди идут на сговор с несуществующи-
ми фирмами. Бывали случаи, когда догово-
ренность оформлялась письменно, но кон-
тракт был составлен столь неграмотно, что
вербовщикам совсем несложно было пользо-
ваться сложившейся ситуацией.

90 процентов жертв трефикинга - нелегаль-
ные мигранты. Их легче подвести под кабаль-
ные условия. Люди, впавшие в зависимость
от вербовщиков, как правило, максимально
оттягивают обращение в официальные орга-
ны и делают это только после того, как им ста-
новится совсем невмоготу. Наши граждане
не знают своих прав, их проблема в страхе и
неосведомленности.

- А есть ли случаи «поставок» завербо-
ванных иностранных граждан в Грузию?

- К сожалению, да. В летние месяцы вво-
зят девушек из России и Украины, эксплуа-
тируют их в приморских регионах Грузии. На-
пример, у нас была информация, что в Ад-
жарии под непосредственным контролем по-
лиции находилось около 300-400 девушек.

Они есть и в Тбилиси: саунах,
ресторанах, в стриптиз-барах.

- Как бороться с этим?
- «Ассоциация молодых юрис-

тов» разрабатывает законопро-
ект, который будет рассмотрен
в парламенте в этом году. Мы на-
деемся, что его примут, а это по-
зволит нам подвести совершен-
ные преступления под статью
«торговля людьми».

-Что еще, помимо законода-
тельной основы, является для
вас приоритетом в борьбе с тре-
фикингом?

- Важно устанавливать контак-
ты с иностранными фирмами.
Это позволит нашим согражда-
нам легально и относительно
беспрепятственно выезжать за
рубеж. Ведь основная причина
трефикинга - низкий социально-
экономический уровень стран,
откуда велик поток мигрантов.
Грузия попадает в их число. Ос-
новная группа риска - женщины,
беспризорные дети, беженцы.
Этот бизнес по своим финансо-
вым масштабам почти превос-
ходит торговлю наркотиками и
оружием.

Наша цель - разработать не-
сколько проектов с американс-
кими партнерами, нам в этом
помогает Всемирный банк. На-
деемся, что легализация пото-
ка мигрантов станет предпо-
сылкой для вливания в Грузию
в последующем легальной ва-
люты. Вместе с деньгами наши
сограждане обогатятся опытом,
знаниями, что поможет нам по-
строить демократическое госу-
дарство уже в обозримом буду-
щем.

Тина ЗВИАДАУРИ

Э ко ло ги я

В Региональном экологическом центре для
Кавказа (REC CAUCASUS) состоялся семинар,
направленный на повышение уровня знаний
представителей средств массовой информа-
ции в области экологии.

Проект состоит из четырех этапов.
Первая фаза включает в себя разработку

и запуск проекта, включая отбор нацио-
нальных консультантов, консультации с заин-
тересованными сторонами, презентационны-
ми встречами и комментариями результатов.
Отбор национальных консультантов на основе
их опыта по работе со СМИ, в области вопро-
сов окружающей среды, Орхусской конвен-
ции. Цель региональной презентации - озна-
комление региональных участников экологи-
ческого процесса с проектом, обсуждение
приоритетов и возможностей мероприятия,
заинтересованных групп, партнерства и руко-
водства для журналистов.

Вслед за региональной презентационной
встречей должны быть проведены первые
встречи национальных групп в офисах REC
CAUCASUS в Азербайджане, Армении и Гру-
зии, которые будут включать презентацию
проекта, тренинг по Орхусской конвенции и

За парту сели... журналисты
ее применение средствами массовой инфор-
мации.

В первой встрече приняли участие до 25
заинтересованных лиц - представители прес-
сы, телевидения, радио, информационных
агентств. К встрече, помимо грузинской, была
привлечена англоязычная и русскоязычная
пресса.

Вторая фаза делится на два этапа. Первый
– организация национальных рабочих групп,
встреч, семинаров. Встречи нацелены на по-
вышение информированности журналистов
в различных вопросах окружающей среды и
будут проводиться при участии экспертов.
Большинство из них проведет семинары.

Эксперты, приглашенные для выступления,
должны представлять неправительственные
организации (НПО), научные, правительствен-
ные, международные учреждения со значи-
тельным опытом в данном вопросе.

Встречи национальных групп послужат плат-
формой для обсуждения выполнения проек-
та и процесса создания Руководства для жур-
налистов.

На последующих встречах внимание будет
уделено перспективам, продолжению сотруд-

ничества и совместным инициативам, вклю-
чая трансграничные проекты. Однако следует
отметить, что REC CAUCASUS не планирует
создание обязывающей готовой идеи.

Второй этап – медиа-туры, которые послу-
жат инструментом приобщения журналистов
к работе по существующим экологическим
проблемам, обеспечения возможности зна-
комства с первоисточниками информации, в
особенности от местного населения. Кроме
того, медиа-туры обеспечат вознаграждение
в различных номинациях, таких, как, напри-
мер, лучшая статья после мероприятия.

Медиа-туры позволят привлечь представи-
телей местных СМИ. С одной стороны, они
послужат источником информации местного
характера, с другой – установят более тесные
контакты с центральными средствами массо-
вой информации.

Также планируется разработка руководства
для журналистов. Это один из основных ре-
зультатов проекта «СМИ и способы участия
общественности». Оно рассматривается как
источник информации для журналистов, за-
интересованных в освещении экологических
вопросов. Публикация должна быть всеобъем-

лющей и содержать информацию о состоя-
нии окружающей среды во всех странах Юж-
ного Кавказа, а также региональный обзор.
Публикация должна носить образовательный
характер, но в то же самое время быть прак-
тичной и пригодной для каждодневного ис-
пользования. Сам рабочий процесс носит
стиль повышения квалификации, так как
встречи с экспертами и сбор информации
будут содействовать самообразованию чле-
нов рабочей группы.

В руководстве для журналистов содержание
тематики представляется следующим обра-
зом: информация о био- и ландшафтном раз-
нообразии Южного Кавказа; экологически «го-
рячие точки»; международные, региональные
и национальные экологические тенденции и
политические направления; обзор конвенции,
соглашений (особое внимание уделяется Ор-
хусской конвенции); участие общественности
и важность его обеспечения; роль СМИ; ма-
лый справочник «Кто есть кто в экологии Кав-
каза» (экологические лидеры, ведущие специ-
алисты, неправительственные организации и
так далее); источники экологической инфор-
мации; малый словарь основных терминов.

Третья фаза предусматривает проведение
тренингов для местных неправительственных
организаций. Тренинги для НПО нацелены на
улучшение навыков общения и участие обще-
ственности. Они пройдут в регионах и пред-
назначены для сравнительно новых организа-
ций с ограниченным опытом работы. Осново-
полагающими для части первой тренинга по-
служат материалы, разработанные в рамках
Программы участия общественности REC
CAUCASUS, а также руководство, подготовлен-
ное национальными орхусскими командами.

Фонд независимых журналистов и Media
Diversity Institute (MDI) обеспечит часть вторую
тренинга публикацией «Руководство общения
со СМИ для неправительственных организа-
ций», разработанной этими организациями
для Кавказского региона.

Заключительная, четвертая фаза являет-
ся отчетной, которая пройдет в октябре.

В рамках проекта также возможно прове-
дение отдельной лекции или ряда лекций для
студентов, в том числе и тренинга по Орхус-
ской конвенции и экологическим вопросам с
участием опытных журналистов.

Александр ЧАНТУРИЯ





 

- Cейчас вам предстоит сесть в
«Ночной поезд» и отправиться в
путь. Как вы вообще относитесь к
путешествиям?

- Отрицательно.
- По натуре вы оседлый человек?
- Да, предпочитаю быть дома.
- Но ведь ваша профессия требу-

ет частых передвижений, перемены
мест...

- У меня нет такой тяги к перемене
мест.

- На творческом вечере, который
прошел однажды в Тбилисском те-
атре имени Александра Грибоедова,
вы привели булгаковскую мысль,
вложенную писателем в уста Волан-
да: «Никогда и ничего не просите.
Никогда и ничего, в особенности у
тех, кто сильнее вас. Сами предло-
жат и сами все дадут». А если про-
сить приходится за другого или ради
высокой цели? К тому же вы как раз
производите впечатление человека
активного, предпочитающего от-
нюдь не выжидательную позицию.

- Одно дело - быть человеком дей-
ствия и совсем другое - просить. Это
разные вещи... Конечно, если надо
кому-то помочь, то приходится иног-
да просить. Но для себя просить ни-
когда ничего не надо.

- Некоторые считают, что в каких-
то обстоятельствах, даже экстре-
мальных,  совершенно не нужно де-
лать лишние движения, а лучше
плыть по течению. А вы как обычно
ведете себя?

- Я обычно так и поступал всегда -
плыл по течению, подчинялся воле
обстоятельств. И лишь дважды изме-
нил этому правилу - когда женился и
когда принял участие в ельцинской
революции.

- Жалеете сейчас, что участвова-
ли в этой революции?

- Нет, наоборот. Считаю, что мог бы
сделать даже больше.

- А если бы сейчас повторились те
же обстоятельства?

- Пошел бы тем же путем.
- А в нынешней политике не при-

няли бы участие?
- Сейчас как раз надо бы принять в

ней участие, но я не буду этим зани-
маться. Потому что если в настоящее
время идти в политику, надо бросить
все дела и заниматься только ею. А я
актер...

- Тем более что вы - человек, кото-
рый полностью отдается делу. Ведь
в те времена, когда вы занимались
политикой, серьезно пострадало и
ваше здоровье...

- Да, это так. Но сегодня я бы отка-
зался от участия в политической жиз-
ни только потому, что для этого надо
бросить профессию. Я не хочу быть
депутатом, который ходит в парламент
раз в год, отмечается и получает зар-
плату. Если я иду в это дело - очень
серьезное дело: страна наша сейчас
находится на распутье и опять пово-
рачивает в обратную сторону, в бреж-
невские времена, - то мне бы не хоте-
лось просто отсвечиваться. Если бы
я занялся этой деятельностью, то мне
необходимо было бы бросить все

ТРАДИЦИОННАЯ ГРУЗИНСКАЯ МЕДИЦИНА
Многострадальный грузинский

народ внес неоценимый вклад в обо-
гащение сокровищницы националь-
ной духовной и материальной куль-
туры. И это неудивительно, посколь-
ку в результате многочисленных
вторжений врагов грузинам, зачас-
тую оставшимся без покровитель-
ства и надежды, приходилось са-
мим искать пути к спасению и вы-
живанию.

Забота о здоровье человека – по-
четная и ответственная обязан-
ность. Грузинский народ выполняет
ее как особую, возложенную на него
миссию. Созданные в прошлом раз-
личные уникальные лекарства, усо-
вершенствованные и обогащенные
современными авторами и целите-
лями, используются сегодня и будут
служить нам в будущем.

Сведения о разведении садов ле-
карственных растений в Грузии и их
использовании встречаются еще в
«Аргонавтике» Аполлония Родосско-
го. Исследователям истории меди-
цины известно, что на Колхидской
низменности был посажен «Сад Ге-
каты» (650 г. по старому летосчисле-
нию), в котором произрастало бо-
лее 40 видов лекарственных расте-
ний. Интересен тот факт, что греки
свои названия в области лекар-
ственных растений связывают с
Колхидой, первый же в той всемир-
ной истории медицины раздел на-

чинается с подзаголовка «Древней-
шая Колхидская медицина».

Показателями богатейшего про-
шлого народной медицины в Грузии
являются древние грузинские руко-
писные источники: «Усцоро карабади-
ни» Кананели (XI в.); «Цигни Саакимо»
Ходжакопили (XIII в); «Самкурнало циг-
ни-карабадини» Зазы Панаскертели
Цицишвили (XVI в.). В своем геогра-
фическом труде «Описание царства
Грузинского», или «География Грузии»
Вахушти Багратиони отмечал уни-
кальность флоры Грузии, обусловлен-
ную природным климатом, ее разно-
образием и лечебной ценностью. Ог-
ромный материал сохранился и в ру-
кописях Иоанна и Теймураза Ботони-
ашвили.

В период тоталитарного режима,
когда преследовалось все националь-
ное, достижения народной медицины
высмеивались, скрывались. К сожа-
лению, этому способствовали не толь-
ко официальные лица, но и некоторые
представители советской медицины,
видевшие в народных целителях толь-
ко конкурентов, а не сильных и вер-
ных союзников в борьбе с различны-
ми заболеваниями.

Грузинское фармацевтическое
предприятие ООО «Салхино» на осно-
ве традиционной народной медицины
производит растительный препарат
«Салхино».

Доказано, что он обладает антисеп-

тическими, спазмолитическими, мо-
чегонными и желчегонными свойства-
ми, используется для лечения воспа-
лительных и гнойных инфекций, вы-
водит гной из любой мягкой ткани, об-
ладает способностью останавливать
рост, размножение и развитие мик-
роорганизмов, усиливает иммунную
систему организма, производит на
него тонизирующее действие (норма-
лизует сон, снимает астенизацию).
«Салхино» (профилактика) предотвра-
щает истощение энергетических ре-
сурсов организма и способствует их
быстрому восстановлению.

«Салхино» применяется в случаях
заболеваний мочеполовых органов,
когда отмечаются затруднение и уча-
щение мочеиспускания, жжение при
мочеиспускании, прилипание чуба
мочеиспускательного канала, запах,
выделения, боли в области поясни-
цы, крестца, семенных желез; выде-
ление мочи по каплям, неудовлетво-
рение позывов, преждевременное се-
мяизвержение во время половой
связи, сексуальные нарушения и им-
потенция.

«Салхино» используется также по
назначению врача при заболеваниях
молочных желез: мастите, мастопа-
тии. Обладает способностью к расса-
сыванию опухолевых образований и
снятию болей в области лопаток, под-
мышек и груди. При послеродовом
приеме «Салхино» можно избежать

мастита и сохранить способность
кормить ребенка своим молоком.

«Салхино» налаживает действие
желудочно-кишечного тракта и сни-
мает боли. Его применение реко-
мендовано во время воспаления
слизистой оболочки полости рта,
гингивита, пародонтита, бронхита,
холецистита, гастрита, гепатита, не-
фрита, простатита, цистита; при
гнойных заболеваниях кожи, нали-
чии ран и других гнойных воспали-
тельных процессах.

Фармакологически активно дей-
ствует на грамположительные
(стрептококки, стафилококки) и гра-
мотрицательные (кишечная палоч-
ка, синегнойная палочка) бактерии.
«Салхино» также рекомендовано
при комплексном лечении с други-
ми медикаментами.

Лечебные свойства «Салхино»
изучены на научном уровне в спе-
циализированных лабораториях, на
кафедрах и в клиниках институтов
при министерствах здравоохране-
ния Грузии, России, Азербайджана,
Украины и других стран. «Салхино»
имеет государственные патенты и
лицензию.

Роин НАЧКЕБИА
Ген.директор фирмы

«Салхино»

пр.Д.Агмашенебели, 115
Тел.: 95-90-60

Линия жизни

«Будь таким, каким
создал тебя Господь Бог!»

силы на то, чтобы противодействовать
тому процессу, который мы сейчас
наблюдаем. У меня осталось не так уж
много времени для того, чтобы тра-
тить его на участие в предвыборной
борьбе, заниматься
агитацией... Хотя я
знаю, что мне не по-
требовалось бы много
денег для этой самой
предвыборной борь-
бы и я бы в результате
победил. Но, повто-
ряю, не могу, как
Иосиф Кобзон или
Александр Розенбаум,
присутствовать «при
сем» и голосовать, ког-
да тебе скажут. Надо
иметь собственную по-
зицию и знать конкрет-
но, что нужно делать
для страны, чтобы она
выбралась из того по-
ложения, в которое ее
опять пытаются заг-
нать.

- Вы совершенно не
похожи на своего ге-
роя из «Осеннего ма-
рафона». Раздвоен-
ность вам, наверное,
не свойственна?

- Свойственна.
- Но сейчас вы гово-

рите, как человек, об-
ладающий в жизни
четкой позицией.

- Может быть, такие
роли, как Бузыкин из
«Осеннего марафо-
на», и помогают взгля-
нуть на себя со сторо-
ны и преодолеть свои
недостатки.

- Говорят, все чита-
тели делятся на тех,
кто любит Достоевс-
кого, и тех, кто пред-
почитает Льва Толсто-
го. Вы к какому типу
относитесь?

- Мне значительно
ближе Толстой, чем
Достоевский.

- В таком случае,
как вам работалось
над ролью генерала
Епанчина в телесери-
але «Идиот»?

- Мне повезло, пото-
му что как в романе, так и в инсцени-
ровке, роль Епанчина является связу-
ющим звеном между зрителем-чита-
телем и персонажем, действием ро-
мана в целом. Потому что если взять
князя Мышкина, Настасью Филиппов-
ну, Аглаю, других героев, то очень труд-
но поверить в правду их существова-
ния. А Епанчин задает те же вопросы,
так же недоумевает, так же отрицает
их существование, как и читатель.
Мой герой смотрит на все происходя-
щее глазами современного читателя
и зрителя и не может понять: эта На-
стасья Филипповна сумасшедшая,
что ли? Повязать надо, в больницу от-
править? Мне повезло в том смысле,

что моя позиция по отношению к ге-
роям Достоевского такая же, как у ге-
нерала Епанчина. Поэтому мне было
сравнительно легко работать. Правда,
перед тем, как начать сниматься в
этой экранизации, я попал в автомо-
бильную катастрофу. Пришлось поле-
жать в больнице, меня привозили на
съемки - я был на костылях... Входил в
кадр. Завершалась работа, и я снова
становился на костыли. Вот так на
съемках выздоравливал.

- Актерская профессия, говорят,
лечит?

- Не знаю. Просто приходилось ра-
ботать, не могла же съемочная группа
ждать меня два месяца.

- Прочитала в одном из ваших ин-
тервью, что при Георгии Товстоного-
ве вы приходили на репетицию не-
подготовленным, что до пятидесяти
лет актеры БДТ были детьми-ижди-
венцами, потому что все определя-
ла только режиссерская воля Георгия
Александровича. Значит ли это, что
вы за большую актерскую самосто-
ятельность и сегодня по-другому
мыслите, по-другому готовитесь к
работе?

- Несомненно. Дело не только в том,
что мы такими были. Весь советский
народ был таким. Он и хочет таким ос-
таваться. Хочет, чтобы ему сказали,
куда идти - влево или вправо, встать

или сесть, намыливать веревку перед
тем, как тебя повесят, или не намыли-
вать, приносить веревку с собой или
дадут государственную. Народ не хочет
думать. У нас, по крайней мере. Народ
привык к кнуту, и когда ему показыва-
ют этот кнут, он покорно выполняет
волю кнутодержателя. Так и актеры. Не
все, конечно, но большинство привык-
ли к тому, что гениальный режиссер -
такой, как Георгий Товстоногов, имеет
свою концепцию, ярко все видит. По-
этому основные надежды были всегда
связаны с Гогой, Георгием Александро-
вичем. Нет, мы приходили подготов-
ленные, знали текст, думали над ро-
лью, но все-таки основной пружиной

действия спектакля был Товстоногов.
И когда мы лишились его, нам стало
очень трудно именно по этой причине.
Потому что мы в основном были неса-
мостоятельные. И ностальгия по Геор-
гию Александровичу, гениальному ре-
жиссеру и замечательному человеку,
существует, но также существует и но-
стальгия по той пружине, которой в нас
нет. И постепенно пришлось выраба-
тывать в себе эту пружину участием в
антрепризных спектаклях, в которых ты
сам за себя отвечаешь. Я специально
пошел в антрепризу, не в один, а в два
антрепризных театра. И последняя моя
работа - с Темуром Нодаровичем Чхе-
идзе над пьесой английского драма-

турга Фрейна «Копенгаген». Две неде-
ли назад мы сыграли премьеру. Очень
сложная пьеса, но постановка получи-
лась блистательной! Это спектакль для
мыслящих людей, для тех, кто иногда
задумываются над тем, для чего, соб-
ственно говоря, они живут на свете. Я
играю в этом спектакле Нильса Бора.
Конечно, не изображаю человека, ко-
торый похож на этого ученого. Это мое
представление о гениальном и пре-
красном человеке - физике-атомщике.
Его вина и оправдание в том, что он
создал атомную бомбу... Слава Богу,
спектакль получился, в первую оче-
редь благодаря Темуру Чхеидзе, кото-
рый замечательно работал над этим

спектаклем. Я испытал
громадное удовольствие.

- Как вы считаете, че-
ловек эволюционирует в
лучшую сторону или на-
оборот?

- Человек, по-моему, не
меняется. Театр, искусст-
во, культура могут повли-
ять на человека, но это
процесс очень длитель-
ный. Да, зрители иногда
после просмотра теат-
рального произведения
очищаются, у них проис-
ходит катарсис. Но он
мгновенно замещается
другими делами, люди
забывают об испытанном
ощущении. Но если бы в
нашей жизни, истории не
было, положим, Галактио-
на Табидзе или Пушкина,
Марка Твена, наверное,
мы с вами были бы не-
сколько иными. Значит,
искусство все-таки что-то
дает...

- Расскажите о наибо-
лее сильном театраль-
ном впечатлении после-
днего времени.

- В санкт-петербургс-
ком ТЮЗе я увидел спек-
такль «Очень простая ис-
тория» молодого режис-
сера Бызгу - она молда-
ванка. И вот на фоне всех
этих режиссерских изыс-
ков, хождения вверх но-
гами мы видим совер-
шенно другое. Это сарай,
в котором живут свинья,
корова, лошадь, собака.
И туда ходят любить друг
друга хозяйская дочка и
сын соседа. Дочка забе-
ременела, отец узнает об
этом и настаивает на
аборте. Но звери спаса-
ют этого маленького че-
ловечка - аборт не дела-
ют. Я так плакал на этом
спектакле, это так трога-
тельно! И так четко игра-
ют артисты этих зверей.

Они не лают, не хрюкают - они игра-
ют души, состояние животных, кото-
рые не понимают, почему ребеночка
надо развязать и выбросить. Звери
пытаются помочь этой девочке и по-
могают... Это замечательный спек-
такль, и я получил громадное наслаж-
дение. Хотя это очень простая исто-
рия! Зрители истосковались по про-
стым вещам. Не надо их все время
развлекать - они развращены этим
развлечением. Особенно телевизи-
онным. Надо говорить о душе, при-
чем доступным зрителю языком, так,
чтобы он понимал, о чем идет речь.
Не надо ковырять правой рукой левое
ухо через голову! Можно простым
путем это делать.

- А кто все-таки определяет сегод-
ня в России театральный климат?

- В Москве, несомненно, Петр Фо-
менко. Это настоящий режиссер, ко-
торый создает блистательные спек-
такли - именно такие, о которых мы
мечтаем. И благодаря этому из-под
его руки выходят великолепные моло-
дые артисты.

- XX век прошел под знаком ре-
жиссерского театра. А каким будет
театр XXI века - актерским?

- Театр всегда был актерским... Что
касается XXI века, то я не предсказа-
тель - не знаю. Я знаю то, что XXI век
должен сохранить свойственную рус-
скому театру духовность - это свой-
ственно и грузинскому театру, а не за-
ниматься чистым развлекательством
или чистой показухой. Сначала это
может быть интересно, а потом надо-
едает.

- Что особенно сильно повлияло
на вас, сделало вас таким, какой вы
есть сейчас?

- Видимо, ряд сыгранных ролей. К
примеру, чеховский дядя Ваня. Боль-
шая или небольшая роль - не важно.
Приходилось задумываться над пер-
сонажами, над самим собой. Повлия-
ла на меня и революция, возглавляе-
мая Борисом Ельциным. В свое вре-
мя она открыла мне глаза на очень
многое. Или Андрей Дмитриевич Са-
харов, его сподвижники, российские
демократы… Коммунисты, которые
им противостояли, - я очень многое о
них понял. Понял, что Солженицын,
утверждающий, что нужно жить не по
лжи, абсолютно прав. Если бы мы не
боялись чего-то и были искренни, то

Олег Валерьянович Басилашвили. Интеллигент Бузыкин из «Осеннего
марафона», мучающийся раздвоением сознания, не способный разрешить
внутренний конфликт, совершить поступок, и циничный герой «Служеб-
ного романа», готовый на любую подлость. Несчастный дядя Ваня, у кото-
рого «пропала жизнь», и холеный красавец-барин из знаменитой «Исто-
рии лошади». Какие разные роли, какой диапазон! Драгоценные минуты
общения с актером убеждают в одном: Олег Басилашвили вне творчества
нисколько не походит ни на самоуверенного сердцееда, ни на безвольно-
го, раздираемого противоречиями человека. Беседа с ним корреспонден-
та «СГ» состоялась в Телерадиокорпорации Грузии, за полчаса до того, как
артист вышел в эфир в передаче Первого канала «Ночной поезд».

наша жизнь была бы совершенно
иной. Мы все время привираем, бо-
имся, что если мы скажем то, что ду-
маем, это как-то отрицательно ска-
жется на нашей судьбе. Не скажется!
Будь таким, какой ты есть, и не ста-
райся быть таким, как все, чтобы быть
незаметным. Надо быть таким, каков
ты есть на самом деле. Таким тебя
создал Господь Бог, и гордись этим.
Это самое главное! Конечно, нужно
прислушиваться к чужому мнению и
думать о собственных ошибках,
нельзя быть ортодоксом, нетерпи-
мым человеком. Но все-таки надо опи-
раться на свой собственный опыт, а
не ждать, что кто-то тебе что-то при-
кажет сделать. Самому надо сообра-
жать, что к чему.

- О чем сожалеете в свои 70 лет?
- Многого не сделал и никогда уже

не сделаю. Жалею, что многие роли
прошли мимо меня. К примеру, я уже
не сыграю Федю Протасова из «Жи-
вого трупа». Хотя мог... Еще целый ряд
ролей в кинематографе. Пропустил,
отказывался из-за занятости в теат-
ре от блестящих ролей. Должен был
играть в «Неоконченной пьесе для
механического пианино» Никиты Ми-
халкова. В тот период у меня умер
отец, я должен был быть с матерью...
Жалею о каких-то глупостях, которые
совершил и продолжаю совершать в
своей жизни. Всякое случается...

- А чего боитесь?
- Смерти боюсь. Каждый человек

думает об этом, и я в том числе.
- Какая роль в профессиональном

плане вам особенно дорога?
- Я не могу ничего сказать по этому

поводу. Каждая роль мне дорога, даже
плохо сделанная. Каждый автор тре-
бует своего стиля исполнения... Невоз-
можно сравнить Андрея Прозорова из
«Трех сестер» и Нильса Бора, героя
«Энергичных людей» Шукшина и че-
ховского дядю Ваню. Это разные
миры. Но каждая из этих ролей мне
очень дорога.

- Вы традиционалист или новатор
по складу? И как относитесь к пере-
менам вообще?

- Хорошо отношусь, если они на-
правлены на улучшение жизни. Также
положительно я относился к рефор-
мам Егора Тимуровича Гайдара, не-
смотря на то, что они привели к рез-
кому падению уровня жизни в России.
Но благодаря этой шоковой терапии
жизнь в нашей стране по крайней
мере наладилась. Если в Советском
Союзе мы покупали зерно, то сейчас
благодаря частным хозяйствам мы
получили 89 миллионов пудов зерна
и продаем его за рубеж. Вот вам один
маленький пример.

- В наш век всеобщей капитализа-
ции разве не девальвировалось
само понятие «русский интелли-
гент» с его нравственными ориенти-
рами?

- Вовсе нет, наоборот. Капитализм
- очень жестокая штука. Черчилль на-
зывал его омерзительным создани-
ем, но лучше пока человек ничего не
придумал. Но надо быть нравствен-
ным в этом мире, знать, что такое хо-
рошо и что такое плохо. Ваш земляк
товарищ Сталин вместе с нашим зем-
ляком товарищем Лениным все из-
вратили. Ведь он сказал: «Нравствен-
но все, что служит делу победы проле-
тариата!». Я могу вырвать вам глаза
за то, что вы сказали что-то нехоро-
шее в адрес товарища Сталина, - и это
будет нравственно...

- Но сегодня одного кумира, Бога
заменили другим - теперь это день-
ги. И что изменилось по существу?

- А вы не молитесь этому Богу. За-
чем ему молиться? У нас есть один Бог.
Слава Богу, мы с вами одной веры -
это Иисус Христос. И десять запове-
дей. Ну, есть Моммона. Как говорил
товарищ Воланд в «Мастере и Марга-
рите»? Люди как люди, всегда были
такими. Правда, деньги любят. А ког-
да же они их не любили? Какие день-
ги? Да бумажные, деревянные, кожа-
ные, металлические - неважно. Люди
как люди. Иногда любовь стучится в
их сердца. Квартирный вопрос их толь-
ко испортил. Нас испортил квартир-
ный вопрос! Надо, чтобы он больше
не существовал. А решить этот квар-
тирный вопрос может тот самый мер-
зкий капитализм, о котором мы с
вами говорим. Это все палка о двух
концах.

- А если это новая иллюзия?
- Но вы же были во многих странах

мира, вы же видели, что таких тру-
щоб, как в Грузии и в России, нет ниг-
де в мире - ни в Америке, ни в Швей-
царии, ни в Германии, ни в Голлан-
дии… Разве что в Африке. Там капи-
тализм, а мы духовны. А в чем наша
духовность заключается? В том, что
мы террор по всему миру распрост-
ранили?

- Что вас привело в Грузию?
- Снимается фильм, посвященный

моему 70-летию. И я не хочу говорить
в нем о себе, а пытаюсь рассказать о
Грузии  так, чтобы увидевшие картину
прониклись к грузинскому народу,
простым людям Грузии любовью и
симпатией. Я жил в Грузии с 1941 по
1943 год. Об этом  и рассказываю в
фильме...

Инна БЕЗИРГАНОВА
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ПРАВДА О ХОСТИНГЕ!

- Удобство использования
В последние годы провайдеры

приложили максимум усилий, что-
бы облегчить клиентам администри-
рование сайтов и под UNIX, и под
Windows. Сегодня нет никакой раз-
ницы между этими платформами по
отношению к легкости и простоте ис-
пользования. Если вы - опытный
пользователь и предпочитаете ис-
пользовать shell, то вы выберете
UNIX. Однако если вы новичок, вы
найдете на обеих платформах дру-
жественные пользователю панели
управления с Web-интерфейсом.

- Надежность
Специалисты сходятся во мнении,

что UNIX более надежна. Однако на-
дежность платформы Windows мож-
но значительно приблизить к UNIX.
В гораздо большей степени на на-
дежность влияет профессиональ-
ный уровень обслуживающего пер-
сонала. Это значит, что вы можете
принимать решение о выборе плат-
формы, учитывая сначала другие от-
личия в особенностях платформ.

- Быстродействие
Нет никакой существенной разни-

цы между этими двумя платформа-
ми относительно быстродействия
при решении задач хостинга.

- Функциональные возможности
Это фактор, по которому две плат-

формы отличаются больше всего.
Но найдется не много задач, реали-
зованных на одной платформе, и ко-
торые не могут быть реализованы на
другой. Основное отличие в том, как
этот результат достигается. Напри-
мер, если ваш сайт использует базу
данных, вы можете использовать
либо связку PHP/MySQL под UNIX,
либо ASP/MS SQL под Windows. Про-

слеживается тенденция разработки
решений, которые будут поддержи-
ваться на обеих платформах. Напри-
мер, Microsoft FrontPage поддержи-
вается и на UNIX и на Windows.

- Стоимость хостинга
Здесь UNIX пока еще выгодно от-

личается вследствие того, что, во-
первых, большинство программных
продуктов под UNIX распространяет-
ся по бесплатным лицензиям, а во-
вторых, на UNIX гораздо проще до-
биться такого же уровня надежности
и эффективности, чем на Windows.

Если вы определенно не планиру-
ете использовать технологии и ре-
шения, поддерживаемые только
платформой Windows (см. ниже), то
вероятнее всего, имеет смысл выби-
рать платформу UNIX.

Рассмотрим теперь качествен-
ные характеристики платного хос-
тинга.

Качественный хостинг должен
удовлетворять ряд критериев, бла-
годаря которым стоит выбрать имен-
но этого, а не другого провайдера
услуг хостинга. Вот эти критерии:

1. Все возможности включены.
По такой схеме работает хороший
хостинг-провайдер. Прежде всего
вам нужно искать провайдера,
который предоставляет все, что
нужно для полноценной работы
вашего сайта. Если для работы
вам потребуются  Pe rl ,  PHP,
MySQL-базы данных, SSI, FTP-до-
ступ, почтовые ящики, редиректы
и так далее, то все это должно
быть в арсенале подходящего вам
хостинг-провайдера. Кроме того,
хороший хостинг-провайдер все-
гда готов для своих клиентов ус-
тановить дополнительные сред-
ства для работы, которых еще нет.

Это могут быть например новые
готовые модули Perl или сервис,
предоставляемый через провай-
дера третьими фирмами, напри-
мер сервис Spylog Analyzer, пре-
доставляемый SpyLog.

2. Техподдержка. Второй очень
важный момент - это качественная,
по возможности круглосуточная тех-
ническая поддержка хостинг-про-
вайдера. От хорошей технической
поддержки зависит скорость разре-
шения неизбежно возникающих воп-
росов, проблем, требований, свя-
занных с вашим сайтом. К примеру,
вам необходимо установить тот же
модуль на perl для использования в
своих скриптах, а техподдержка от-
вечает медленно, выполняет дей-
ствия неохотно, делает вид, что ее
вообще нет и т.д. В этом случае вы
потратите массу драгоценного вре-
мени и нервов, пока добьетесь сво-
его. Зачастую техподдержка просто
неспособна справиться с проблемой
или ответить на вопрос, что приво-
дит к непонятным ответам, задерж-
кам, искусственному растягиванию
времени.

3. Пропускная способность кана-
ла. От этого параметра
зависит скорость загруз-
ки страниц вашего сайта.
Если ваш проект рассчи-
тан исключительно на
местную аудиторию, то
тогда вам, скорей всего,
будет достаточно скорос-
ти канала в 10 МБит/сек.
Но если ваш проект рас-
считан на широкую ауди-
торию всей страны или
даже всего русскоязычно-
го населения планеты,
тогда речь идет как мини-
мум о 100 МБит/сек. Но
при этом нужно учиты-
вать, сколько клиентов
пользуются каналом вме-
сте с вами. Этот пункт не
имеет смысла без рас-
смотрения следующего.

4. Загруженность.
Загруженность каналов
и сервера провайдера
оказывает непосред-
ственное влияние на до-
ступность ваших стра-
ниц в Интернете. Если
каналы хостинг-провай-
дера будут загружены на
100 процентов, а ресур-

сы сервера на 90 процентов, тогда
проблемы с доступностью, зависа-
ния, медленная скорость вам обес-
печены. Иными словами, выбирай-
те провайдера, который постоянно
следит за загрузкой своих каналов
и серверов, предоставляя соответ-
ствующую информацию своим кли-
ентам. К сожалению, обычно хос-
тинг-провайдер указывает только
среднюю загрузку серверов. Какое
отношение будет имеет загрузка ва-
шего сервера к средней - это еще
вопрос.

Также хостеры иногда пишут, что
Uptime (продолжительность време-
ни, когда комп. система функциони-
рует и доступна для использования)
у них 100 процентов, 99,9 процентов,
98 процента и так далее. И это хоро-
шо - чем больше информации пре-
доставляет хостер о себе, тем луч-
ше! Но не стоит доверять этому на
100 процентов.

5. Неограниченный трафик. Это
означает, что провайдер не ограни-
чивает объем информации, которую
можно скачать с вашего сайта еже-
месячно и не берет дополнительную
плату за превышение лимита тра-
фика. Давайте посчитаем. Если при-
нять среднюю страницу в Интернете

со всей графикой, равной 100 кб,
тогда один гигабайт трафика вы на-
берете загрузкой 10 000 страниц. В
среднем каждый посетитель может
просматривать около 3-6 страниц
вашего сайта. Тогда получается, что
2 000-3 000 посетителей за месяц
наберут трафик в один гигабайт, а
это всего 70-100 посетителей ежед-
невно. Обращайте внимание на ог-
раничение трафика. Как правило,
ограничение на трафик устанавли-
вают провайдеры, имеющие пробле-
мы с загрузкой серверов и каналов
и пытающиеся таким образом огра-
ничить трафик, увеличивая количе-
ство своих клиентов, размещенных
на одном канале и одном компьюте-
ре-сервере.

6. Backup информации. Хороший
провайдер заботится о сохранности
информации своих клиентов, делая
ежедневные копии всей информа-
ции клиентов на отдельной машине,
а не пишет у себя на сайте что-то
вроде "Мы не несем ответственнос-
ти за утерю информации клиентов".
Поломка компьютерной техники
происходит достаточно часто. Са-
мый простой способ проверки - со-
хранение копии всей информации
на компьютере, удаление информа-
ции с сервера и звонок провайдеру.
Если окажется, что BackUp давний
или его нет вообще, немедленно ухо-
дите от этого провайдера.

7. Мониторинг. Круглосуточное на-
блюдение за работой сервера и не-
медленное восстановление работос-
пособности в случае зависания или
каких-либо неполадок. Этот крите-
рий очень важен в работе вашего
сайта. Если он будет недоступен в те-
чение, скажем, ночи, тогда потенци-
альный клиент или постоянный по-
сетитель, нашедший ваш ресурс,
скажем, в каталоге или поисковой
системе, скорее всего, больше ни-
когда не вернется на ваш сайт. По-
этому очень важно, чтобы он был до-
ступен 24 часа в сутки.

8. Приемлемая цена. Здесь име-
ется в виду не абсолютная сто-
имость услуг, а относительная. За-
чем платить больше за сервис, ана-
логичный по качеству и содержа-
нию? Многие хостинг-провайдеры
устанавливают цены, не учитывая
издержек, выгод, интересов клиен-
тов и т.д. Но если цена слишком уж
низкая - это должно настораживать.
Очень низкие цены часто свиде-
тельствуют о соответствующем ка-
честве. Это может быть связано с
перебоями в работе сервера или
плохой службой поддержки. Осо-
бенно это заметно после заказа хо-
стинга... Решать потом возникшие
проблемы будет тяжело - "мол, а что
вы хотели за такую цену?".

Средняя цена (среднеарифмети-
ческая величина ежемесячной або-
нентной платы за предоставление
услуги "виртуальный сервер") сей-
час для платформы Unix составляет
8 долларов, а для платформы
Windows - 9,5 доллара.

9. Отклики пользователей. Хоро-
ший хостинг-провайдер имеет в сво-
ем активе только положительные от-
зывы своих клиентов! Их сайты час-
то перечисляются на одной из стра-
ниц хостинг-провайдера. Например,
на странице под названием "Наши
клиенты".

10. Своевременная установка зап-
латок. Не секрет, что программного
обеспечения без ошибок практичес-
ки не существует. Именно этот пункт
существенно влияет на безопас-
ность вашего проекта. Особенно
принципиально это для сайтов, со-
держащих регистрационные данные
посетителей.

Часть вторая
ПЛАТНЫЙ ХОСТИНГ

Для начала нужно определиться с выбором платформы для хос-
тинга (Unix или Windows).

Ответ на вопрос выбора платформы очевиден для опытного вебма-
стера, но может поставить в тупик новичка. Одно из самых больших
заблуждений в среде новичков - то, что вы должны размещать сайт на
той платформе, которая использовалась при разработке, т.е. если
предполагается размещать проект на сервере под UNIX, то и разраба-
тывать его надо на машине под UNIX. Это совсем не так. Операцион-
ная система, с которой вы работаете на своем компьютере при созда-
нии сайта, может быть любой.

Проведем сравнение двух самых популярных платформ - UNIX и
Windows.

technologyawards.org
Сайт фонда, учредившего самую престижную и крупную премию за до-

стижения в области технологий The Millennium Technology Prize, которые
коренным образом повлияли на развитие цивилизации. Премия в разме-
ре один миллион евро присуждается каждые два года. В этом году лауреа-
том стал создатель Всемирной паутины Тим Бернерс-Ли.

primavista.ru/dictionary
Еще один весьма полезный лингвистический ресурс - каталог языковых

словарей, созданный и поддерживаемый силами бюро переводов "При-
ма Виста". Содержит около 1000 словарей на более чем 90 языках, боль-
шинство из них - онлайновые, но есть и доступные для скачивания.

vortex.tn.tudelft.nl/grkouwen/qdotsite.html
Страница исследовательской группы Лео Коувенховена, на которой

представлено короткое введение в теорию "искусственных атомов" -
"квантовых точек". Рассматриваются техника их создания и использо-
вания в нанотехнологиях.

www.phonemelody.narod.ru
Ресурс для тех, кто любит добавлять различные мелодии к своему теле-

фону. Несмотря на бесплатный хостинг, "под крышей" этого сайта собра-
лась весьма приличная коллекция.

www.plakaty.ru
Не так давно открывшийся ресурс от студии графического дизайна

"Вито". Шесть тематических рубрик, отличное качество плакатов и ог-
ромное их количество сможет заинтересовать не только коллекционе-
ров печатной графики и почитателей плакатного искусства, но и просто
любознательных.

www.motorola.com/ru
Русское ответвление на официальном сайте компании "Моторола".

Множество интересной и занимательной информации для фанатов этой
марки и не только.

www.x0.ru
Портал, начавший свою работу первого мая. Из основных плюсов по

поиску: сохранение пользовательской информации под псевдонимом,
уведомление о результатах на E-mail и в ближайшем будущем на мобиль-
ный телефон. Так, например, если X0 находит в телепрограмме интере-
сующий пользователя фильм, тот своевременно получает письмо с ин-
формацией о показе.

www.belhuntclub.com
Ресурс для рыболовов и охотников. Форум, фотографии, рассказы,

книги по тематике, кулинария. Нормативные документы, регламентирую-
щие охоту и рыбалку.

www.geocaching.ru
Для счастливых обладателей GPS-приемников. Геокэшинг - увлека-

тельная игра, в которую играют во всем мире. Это "поиск сокровищ" с
применением достижений технического прогресса в области спутнико-
вой навигации.

Источник: kv.by

ГОРЯЧИЕ ЛИНКИГОРЯЧИЕ ЛИНКИ

В наше время стало мод-
но ругать интернет-казино,
дескать, они доводят до пол-
ного разорения разных под-
севших на игру личностей, и
налогов не платят, и деньги
отмывать позволяют, и их со-
вокупный доход давно пре-
высил бюджет США, и что
сейчас это "заграничное зло"
активно проникает на терри-
торию нашей страны, пользу-
ясь лояльностью нашего за-
конодательства.

Но мало кто знает, что это
самое "заграничное зло" было
изобретено ни где-нибудь за
кордоном, а в соседней Рос-
сии, и его изобретатель - ав-
тор этого письма.

- Зовут меня Денис Эрнестович
Львов. Я родился 16 июня 1970 года в
Ленинграде. В 1994 году получил выс-
шее техническое образование в Бал-
тийском Государственном Техническом
Университете (это бывший и тепереш-
ний "Военмех"), там же успешно закон-
чил аспирантуру.

Учёный и предприниматель. Работаю
на ниве высоких технологий.

С датой приоритета от 1995 года на
электронное казино мною были получе-
ны патенты в России и США. Вот они: в
России - №2102790 "Электронная игровая
система" и №2095112 "Способ управле-
ния и регулирования электронной игро-
вой системы"; в США - № 6,117,011
"Electronic game system, metod of
managing and regulating said system".

Физически построить первое интер-
нет-казино в России в середине 1990-х
не удалось из-за инертности инвесторов
(банки прогнозировали бурный рост ин-
тернета не ранее 2000 года).

А после появления первых интернет-
казино на Западе и вовсе утратили ин-
терес с мотивировкой, что, дескать,
этот рынок уже занят западными фир-
мами и конкурировать с ними на их
рынке нет смысла.

Ныне, пользуясь дешевизной и дос-
тупностью технологии, всяк, кому не
лень, открывают интернет-казино, абсо-
лютно не заботясь ни о законности, ни о
соблюдении патентных прав.

Вот так Россия упустила возможность
притока в свои банки большого количе-
ства денег от игорного оборота (процен-
ты по счетам игроков, в отличие от до-
рогих депозитных вкладов, платить ведь
никому не надо), а я не заработал на сво-
ём изобретении ни единого цента.

В 2000 году я подал гражданский су-
дебный иск к российской компании, ко-
торая использовала принадлежащую
мне технологию, и практически выиграл
судебное дело.

Последнее заседание должно было
состояться 17 октября 2001 года, но на
это заседание я не попал, так как за не-
сколько дней до него, а именно первого
октября, был арестован по сфабрикован-
ному против меня обвинению в вымога-
тельстве и просидел в тюрьме в ожида-
нии начала теперь уже уголовного суда
один год два месяца и 19 дней.

В России с учёными, пытающимися
отстаивать свои права, коммерческие
структуры поступают достаточно просто
- их просто устраняют, например, мож-
но упрятать не угодного учёного руками
продажных сотрудников правоохрани-
тельных органов в тюрьму и спокойно
воровать дальше.

Да, наглость и глупость организато-
ров отечественных электронных игор-
ных систем просто поражает. Какой
смысл нарушать, ведь в соответствии с
законом с нарушителя может быть взыс-

У интернет-церкви появился свой веб-пастор
Англиканская церковь Архиепископа Кентерберийского (www.england.

anglican.org) назначила своего первого интернет-пастора - Элисон Лесли.
Она будет управлять приходом, который существует только в сети.
Лесли достался портал i-Church (www.i-church.org) - это впервые при-

знанное англиканской церковью онлайновое сообщество прихожан со всех
континентов.

Номинально i-Church является частью Епархии Оксфорда
По словам нового пастора, интернет-церковь посещают люди, живущие за

границей, в том числе - находящиеся в странах, где им не хочется открыто
демонстрировать свою христианскую веру, пожилые люди, которым трудно
добраться до офлайнового прихода, а также те, кто разочаровался в традици-
онной церкви и ищут что-то новое.

Изобретатель интернет-казино
не заработал на нём ни копейки

кана вся сумма полученного им дохода
за весь период нарушения, так что впол-
не возможно, что когда-нибудь запла-
тить всё равно придётся, причем всё.

Любому же здравомыслящему оче-
видно, что куда выгоднее легально ис-
пользовать патент, превратив его в
инструмент легальной монополиза-
ции рынка.

В США история моего изобретения
складывалась ничуть не менее интерес-
но. Дело в том, что вся хвалёная амери-
канская налоговая система построена по
территориальному принципу.

А в интернете нет границ, террито-
рия свершения сделки не определена,
где и как взимать налоги непонятно.

В результате американские власти,
будучи не в состоянии поставить под
контроль огромные денежные потоки,
решили запретить законодательно орга-
низацию и эксплуатацию интернет-кази-
но, а в отдельных штатах - и саму игру.

Проект общефедерального запрета
на электронный игорный бизнес получил
название "билль Кайла".

Получается интересный юридический
казус: американское правительство од-
ной рукой выдаёт мне патент - государ-
ственный охранный документ, подтвер-
ждающий право моей частной собствен-
ности на данную технологию, а другой
рукой вводит законодательный запрет
на использование этой самой частной
собственности.

Вообще-то, в соответствии с Консти-
туцией США, если вводится законода-
тельный запрет, делающий невозмож-
ным использование какой-либо частной
собственности, то правительство обяза-
но выкупить такую собственность по её
текущей рыночной стоимости и компен-
сировать все причиненные этим запре-
том убытки.

Совокупный годовой доход от элект-
ронных казино правительство США само
оценило и опубликовало при подготов-
ке "билля Кайла", как 12 миллиардов дол-
ларов, тем самым однозначно опреде-
лив рыночную стоимость выкупа.

Вот и получается, что лежит и пылит-
ся документ, в соответствии с которым
правительству США можно предъявить
иск на далеко не один десяток миллиар-
дов долларов.

Но в России эти миллиарды, похоже,
никому не нужны, включая правитель-
ство, к которому я неоднократно обра-
щался, хотя совокупный долг России мог
бы быть легко погашен этой суммой.

До 2015 года - срока окончания дей-
ствия этих патентов - время ещё есть.
Может быть, за это время в России най-
дётся здравомыслящий бизнесмен, или
правительство, наконец, спохватится, и
эти миллиарды будут востребованы и
смогут послужить моему народу.

Источник: Мembrana





 

Финальный матч турни-
ра средних школ столицы
Грузии, состоявшийся на
стадионе школы Олимпий-
ского резерва, подарил со-
бравшимся захватываю-
щееся, по-настоящему
спортивное зрелище.

Участники состязания
показали не только высокий
уровень игры, но и необык-
новенно эмоциональное от-
ношение к игре, любовь к
футболу – чувство, объеди-

Ф утб ол

КОГДА ИГРА ПРАЗДНИК

няющее тбилис-
цев самых разных
поколений.

И юные футбо-
листы и болель-
щики получили от
этого поединка ис-
тинное удоволь-
ствие. Впрочем,
так же, как и глав-
ный арбитр фи-
нального матча, о
котором хочется
сказать особо.

Это руководи-
тель Миссии
Евросоюза в
Грузии и Арме-
нии Торбен
Хольтце, в про-
шлом заядлый
спортсмен, су-
дил он матч с
особым вдохно-
вением: игра-
ли дети – может
быть, будущие
звезды грузин-
ского футбола.
А среди пригла-
шенных были
высокие гости –

государственный ми-
нистр Грузии Тамар Беру-
чашвили, заместитель
министра по образова-
нию и науке Александр
Дидебулидзе, представи-
тели спортивной обще-
ственности Тбилиси.

По окончании финаль-
ного матча победителям
учащимся тбилисской
средней школы N 24 были
вручены кубки Евросоюза
– 2004, а всем участникам
-спортивные грамоты и
ценные подарки.

Рубен РУХКЯН
Фото автора

ИТАЛИЯ
Наставник сборной Ита-

лии Джованни Трапаттони
огласил во вторник состав
команды, которая поедет на

чемпионат Европы в Порту-
галию. Главной неожиданно-
стью в этом составе стало
отсутствие нападающих
"Милана" Филиппо Индзаги
и "Пармы" Альберто Джи-
лардино. У Индзаги еще
есть шанс попасть в коман-
ду, если Трапаттони переду-
мает до 2 июня, окончатель-
ного срока подачи заявок на
Евро-2004.

Как и ожидалось, Робер-
то Баджо не попал в заявку.
Баджо сыграл свой после-
дний матч за "скуадру ад-
зурру" в прошлом месяце
против команды Испании.

Вратари: Джанлуиджи
Буффон ("Ювентус"), Фран-
ческо Тольдо ("Интер"), Анд-
жело Перуцци ("Лацио").

Защитники: Кристиан
Пануччи ("Рома"), Массимо
Оддо ("Лацио"), Фабио Кан-
наваро ("Интер"), Алессанд-
ро Неста ("Милан"), Маттео
Феррари ("Парма"), Марко
Матерацци ("Интер"), Джан-
лука Дзамбротта ("Ювен-
тус"), Джузеппе Фавали
("Лацио").

Полузащитники: Андреа
Пирло ("Милан"), Дженна-
ро Гаттузо ("Милан"), Симо-

Наставники называют составы на Евро-2004
не Пиротта ("Кьево"), Кри-
стиано Дзанетти ("Интер"),
Стефано Фьоре ("Лацио"),
Мауро Каморанези
("Ювентус").

Нападающие: Марко Ди
Вайо ("Ювентус"), Алессан-
дро Дель Пьеро ("Ювен-
тус"), Антонио Кассано
("Рома"), Франческо Тотти
("Рома"), Бернардо Корра-
ди ("Лацио"), Кристиан
Вьери ("Интер").

ФРАНЦИЯ
Жак Сантини, наставник

сборной Франции по фут-
болу, огласил во вторник
список игроков, которые
поедут на чемпионат Евро-

пы в Португалию, сообща-
ет сайт УЕФА. В списке из
23 футболистов отсутству-
ют нападающие "Лиона"
Сидней Гову и Патрик Луин-
дула. Единственным пред-
ставителем чемпиона
Франции в сборной являет-
ся вратарь Грегори Купе.

В команду включены де-
вять футболистов, ставших
чемпионами мира в 1998
году и десять - выигравших
первенство континента в
2000 м. Марсель Дезайи из
"Челси" будет капитаном
сборной.

Сантини заявил: "Я хотел
заранее объявить состав,
чтобы избежать ненужного

давления на игроков. У меня
нет никаких вопросов по
тем футболистам, которых
я включил в состав. Сейчас
мы видим подтверждение
того, что я мог наблюдать в
течение всего сезона".

Вратари: Фабьен Бартез
("Марсель"), Грегори Купе
("Лион"), Микаэль Ландро
("Нант").

Защитники: Жан-Алан
Бумсонг ("Осер"), Марсель
Дезайи ("Челси"), Уильям
Галлас ("Челси"), Биксан Ли-
заразю ("Бавария"), Вилли
Саньоль ("Бавария"), Мика-
эль Сильвестр ("Манчестер
Юнайтед"), Лилиан Тюрам
("Ювентус").

Полузащитники: Оливье
Дакур ("Рома"), Людовик
Жюли ("Монако"), Клод Ма-
келеле ("Челси"), Бенуа Пед-
ретти ("Сошо"), Робер Пи-
рес ("Арсенал"), Жером Ро-
тен ("Монако"), Патрик
Вьейра ("Арсенал"), Зине-
дин Зидан ("Реал").

Нападающие: Тьерри
Анри ("Арсенал"), Стив Мар-
ле ("Марсель"), Луи Саа
("Манчестер Юнайтед"), Да-
вид Трезеге ("Ювентус"),
Сильвен Вильтор ("Арсе-
нал").

ПОРТУГАЛИЯ
Луис Фелипе Сколари,

главный тренер сборной
Португалии, обнародовал
список из 23 футболистов,
которые примут участие в
чемпионате Европы, сооб-
щает сайт УЕФА.

Манише, полузащитник
"Порту", получил второй
шанс. Сколари не включал
его в состав команды с сен-
тября 2003 года, когда пор-
тугальцы проиграли сбор-
ной Испании со счетом 0:3.
Так же в заявку включен мо-
лодой вратарь "Бенфики"

Хосе Морейру, который
удачно выступил на чемпи-
онате Европы среди моло-

дежи до 21 года. В осталь-
ном сборная представлена
в своем обычном составе.

Вратари: Рикардо
("Спортинг"), Ким ("Брага"),
Хосе Морейру ("Бенфика").

Защитники: Жорже Анд-
раде ("Депортиво"), Фердан-
ду Коуту ("Лацио"), Рикарду
Корвалью ("Порту"), Мигель
("Бенфика"), Пауло Феррей-
ру ("Порту"), Нуну Валенте
("Порту"), Руй Жоржи
("Спортинг"), Бету
("Спортинг").

Полузащитники: Тьяго
("Бенфика"), Пети ("Бенфи-
ка"), Коштинья ("Порту"),
Деко ("Порту"), Манише
("Порту"), Руй Кошта ("Ми-
лан"), Луиш Фигу ("Реал").

Нападающие: Паулета
(ПСЖ), Кристиану Роналду
("Манчестер Юнайтед"), Си-
мон Саброза ("Бенфика"),
Нуну Гомеш ("Бенфика"), Эл-
дер Поштига ("Тоттенхэм").

РОССИЯ: СОСТАВ НА
МАТЧ С АВСТРИЕЙ
Главный тренер сборной

России Георгий Ярцев объя-
вил состав на матч со сбор-
ной Австрии, который прой-
дет 25 мая в Граце.

Вратари: Сергей Овчин-

ников ("Локомотив"), Вячес-
лав Малафеев ("Зенит").

Защитники: Вадим Евсе-
ев ("Локомотив"), Сергей
Игнашевич (ЦСКА), Алексей
Бугаев ("Торпедо"), Алек-
сандр Анюков ("Крылья Со-
ветов"), Роман Шаронов
("Рубин"), Виктор Онопко
("Сатурн").

Полузащитники: Алек-
сей Смертин ("Портсмут",
Англия), Ролан Гусев, Евге-
ний Алдонин (оба - ЦСКА),
Марат Измайлов, Дмит-
рий Лоськов (оба - "Локо-
мотив"), Владислав Ради-
мов, Владимир Быстров
(оба - "Зенит"), Денис Боя-
ринцев ("Рубин"), Андрей
Каряка ("Крылья Советов"),
Александр Мостовой
("Сельта", Испания).

Нападающие: Дмитрий
Булыкин ("Динамо"), Дмит-
рий Сычев ("Локомотив"),
Дмитрий Кириченко
(ЦСКА), Александр Кержа-

ков ("Зенит"), Александр
Панов ("Торпедо").

На этот матч Ярцев выз-
вал пять игроков из "Локо-
мотива", по четяре из пи-
терского "Зенита" и ЦСКА,
по два футболиста из "Тор-
педо", "Крыльев Советов" и
"Рубина" и четыре клуба
отправили в сборную по
одному игроку.

Предпослед-
ний тур чемпио-
ната Грузии по
футболу добавил
неразберихи в
верхнюю часть
турнирной таб-
лицы группы, в
которой разыг-
рываются места
с  первого по ше-
стое. Все нача-
лось с матча «Ди-
намо» (Тбилиси)
– «Вит Джорд-
жиа». Чемпион Грузии про-
вел игру вяло, безынициа-
тивно и, как следствие, по-
терпел поражение – 1:3.
Особенно отличился забив-
ший два гола на 26-й и 39-й
минутах Гоциридзе. Еще
один гол на 29-й минуте про-
вел Марцваладзе. Гол пре-
стижа на 48-й минуте забил
Ахалая.

Отлично провел матч на
своем поле еще один канди-
дат в чемпионы – болнис-
ский «Сиони». Он легко пе-
реиграл горийскую «Дилу»
- 2:0 и вырвался в лидеры.
Счет на 26-й минуте открыл
Сванидзе. Во второй поло-
вине игры Шенгелия устано-
вил окончательный счет.

Не претендующие на на-
грады команды «Локомо-
тив» и «Тбилиси» сыграли
вничью – 1:1. На 29-й ми-

Португальские власти
выявили более 53 тысяч слу-
чаев подделки товаров (оце-
ненных на сумму большую,
чем $ 276 тысяч), использу-
ющих символику предстоя-
щего Euro-2004. Об этом за-
явило Министерство эконо-
мики Португалии.

Против 40 компаний, ис-
пользующих торговую мар-

РЕШИТ ПОСЛЕДНИЙ ТУР
ридзе, Мушкудиа-
ни, Дондоладзе.
Ответный мяч на
счету Квачанти-
радзе.

Потерпело по-
ражение  кутаис-
ское «Торпедо»,
встречавшееся в
гостях с потийс-
кой «Колхети-
1913». Счет на 26-
й минуте открыл
потиец Каландад-
зе – 1:0. На после-

дних минутах первого тай-
ма Давиташвили сравнял
счет – 1:1. Решающий гол
с пенальти провел Шалам-

беридзе – 2:1. Но пораже-
ние не повлияло на поло-
жение кутаисцев в турнир-
ной таблице. Они продол-
жают лидировать, набрав
44 очка. Потийцы вторые с
30 очками.

Команда «Мцхета» пере-
играла дома динамовцев
Батуми – 1:0. Этот гол на
последних минутах матча
забил Кикалишвили.
«Мцхета» на третьем месте,
имея 28 очков.

нуте точным ударом отме-
тился Пипия («Тбилиси»),
а затем Вашакидзе срав-
нял счет.

Состоялись матчи в груп-
пе, где разыгрываются мес-
та с седьмого по двенадца-
тое. Крупный счет был за-
фиксирован во встрече аут-
сайдеров – «Спартак» (Тби-
лиси) и «Мерцхали» (Озур-
гети). Столичные футболис-
ты выиграли с разгромным
счетом – 7:1. Все голы были
забиты во втором тайме.
Отличились Татанашвили,
Жвания (с пенальти) Кверен-
чхиладзе (дважды), Джанги-

Первая тройка в турнирной таблице выглядит так:
И В Н П М О

«Сиони» 9 5 3 1 13-5 38
«Вит Джорджиа» 9 5 2 2 9-13 38
«Динамо» (Тб) 9 3 3 3 13-9 37

В Бухаресте завершился чемпионат Европы по дзюдо. Это последнее соревнование
высокого ранга перед XXVIII летними Олимпийскими играми в Афинах.

К сожалению, в целом неудачно выступили в чемпионате грузинские дзюдоисты. На
их счету только одна бронзовая медаль. Ее обладателем стал Давид Кевхишвили в весо-
вой категории до 73 кг.

Волейбол

ПЕРВАЯ СТРОЧКА В БИОГРАФИИ
В небольшую пока био-

графию женской волей-
больной Грузии вписана
первая строчка. 18 мая в
Тбилисском Дворце спорта
она провела матч отбороч-
ного группового  турнира
чемпионата Европы. Сбор-
ная Грузии, сформирован-
ная из студентов Дидиджи-
хаишского колледжа, при-
нимала волейболисток
Швеции, которые считают-
ся одними из опытнейших
в Скандинавии. Почти 30
лет они выступают в между-
народных турнирах различ-
ного уровня. Готовясь к
встрече в Тбилиси, шведки

провели четыре конт-
рольные встречи, которые
помогли спортсменкам луч-
ше сыграть. Однако в пер-
вых двух партиях тбилис-
ского матча столь солидная
подготовка была незаметна.
Инициативу крепко удержи-
вали хозяйки. Они победи-
ли в первых партиях – 25:21
и 25:22. Особенно напря-
женно проходила вторая из
них, в которой лидировали
соперницы – 12:6, 19:14.
Однако сборная Грузии
сравняла счет – 20:20, а за-
тем вышла вперед.

Но, к сожалению, по-
бедный настрой удержать

не удалось. Опытные со-
перницы сумели пере-
строиться, а, хозяйки, ус-
тав, стали ошибаться. В
итоге в трех оставшихся
партиях верх взяли волей-
болистки Швеции – 25:12,
25:21 и 15:10.

23 мая сборная Грузии
проведет второй отбороч-
ный матч. Она в гостях
встретится с волейболис-
тками Молдовы, а 18 и 20
июня дома сыграет с во-
лейболистками Словении
и Хорватии. В дальней-
ший этап чемпионата
выйдет победитель груп-
пового турнира.

Борьба

УЧАТСЯ ПОБЕЖДАТЬ
Свыше 300 атлетов из 15

стран выступили в между-
народных юношеских тур-
нирах по вольной и греко-
римской борьбе, завер-
шившихся в турецком горо-
де Мармарис.

Удачно соревновались
спортсмены Грузии, завое-
вавшие в обоих турнирах
вторые места в командном
зачете. В личном первен-
стве по вольной борьбе зва-
ния победителей завоева-
ли: кутаисец Гиоргий Звиа-

дадзе (до 58 кг), тбилисцы
Ноэ Челидзе (до 69 кг), Тор-
нике Сванидзе (до 74 кг) и
Лазаре Марсагишвили (до
85 кг). На вторые места выш-
ли борец из Хони Шота Па-
чуашвили (до 42 кг) и бату-
мец Джони Джинчарадзе
(до 63 кг).

Команду к турниру гото-
вил заслуженный тренер
Грузии Тамаз Бендианиш-
вили.

В турнире по греко-рим-
ской борьбе сильнейшими

в своих весовых категориях
стали: борец из Боржоми
Реваз Лашхи (до 54 кг), озур-
гетцы Каха Меквабишвили
(до 58 кг) и Бека Роква (до 69
кг), а также атлет из Батуми
Гурам Перселидзе (до 100
кг). На второе место вышел
озургетец Ираклий Пипаш-
вили (до 63 кг), на третье –
батумец Годердзи Давитад-
зе (до 58 кг).

Команду готовил заслу-
женный тренер Грузии Важа
Кравеишвили.

Д з юд о

ВСЕГО ОДНА «БРОНЗА»

Достаточно было двух
первых горных этапов Джи-
ро, как вся Италия загово-
рила о Дамиано Кунего, его
уже сравнивают с такими
чемпионами прошлого, как
Джузеппе Саронни и Фели-
че Джимонди, и дали ему
прозвище «гольден бэби».

Кунего раньше бегал
кроссы и занимался лыжа-
ми, а в 10 лет сел на велоси-
пед и начал ездить по гор-
ным трассам, получив вско-
ре лицензию гонщика-лю-
бителя, Кунего за два года
выиграл много гонок и в
1999 г. был включен в сбор-
ную команду страны, кото-
рая участвовала в чемпио-
нате мира юниоров в г. Ве-
рона. Там он выиграл золо-
тую медаль в шоссейной
гонке. На него обратили
внимание ведущие трене-
ры страны и вскоре пригла-
сили  в профессиональную
команду «Саэко» на роль
«грегари» \подсобного гон-
щика\ капитана команды
Джильберто Симони.
Mолодой гонщик сказал, что
он с удовольствием будет
помогать своему другу Си-
мони, а роль «грегари» его
не смущает, ведь Ф. Коппи
тоже начинал свою карьеру
в роли «грегари» Джино
Бартали, главным соперни-
ком которого стал впослед-
ствии. На третьем этапе,
завершавшемся на перева-
ле Корно \2071 м\, Кунего,
резко атаковав, увлек за со-
бой Симони и лидировал не
менее 600 м, далеко оста-
вив позади большую группу,
а на последних двух кило-
метрах дал возможность
Симони вырваться вперед,
и они так и приехали на фи-
ниш – капитан первым, а
его помощник вторым. Пос-
ле этого этапа специалисты
и комментаторы стали
сравнивать Кунего с Панта-
ни и предполагать, что мо-
лодой гонщик может стать
серьезным соперником
своего капитана. После фи-

Велоспорт

87-я супермногодневка «Джиро д'Италия»

ниша победителя окружили
журналисты, один из них
задал вопрос Симони, что
он думает о Кунего, и тот от-
ветил: «Я ему очень благо-
дарен за большую помощь
сегодня и верю в его буду-
щее, но пока он очень молод
и ему нужно набираться
опыта. А когда настанет вре-
мя, я открою ему все секре-
ты, как выиграть Джиро»,
одновременно этим отве-
том Симони подтвердил,
что пока он остается патро-
ном гонки.

7-й этап протяженностью
в 214 км преподнес всем
сюрприз – на заключитель-
ном 17-к-метровом подье-
ме, пока Симони и Гарзел-
ли внимательно сторожили
друг друга, Кунего резко ата-
ковал и, оторвавшись от со-
перников, первым приехал
на вершину в 1260 м. В этот
день он стал не только побе-
дителем трудного этапа, но
и отобрал розовую майку
лидера у своего капитана,
который теперь отстает от
него на 10 сек. Теперь он бу-
дет ехать в майке лидера,
по крайней мере до следу-
ющей субботы, когда состо-
ится индивидуальная гонка
на время.

Окончательно судьба
гонки будет решаться 28 и
29 мая, когда гонщикам
предстоит преодолеть два

самых трудных этапа с вер-
шинами Коппи, а затем
Пантани, причем 29-го, на
этапе их ждут три перева-
ла.

9-й этап. 142 км. 1. Род-
ригес (США, "Аква э Сапо-
не") - 4:04.38. 2. Петакки (Ита-
лия, "Фасса Бортоло"). 3.
Фурлан (Италия, "Алессио-
Бьянки"). 4. Макивэн (Авст-
ралия, "Лотто-Домо"). 5.
Сворада (Чехия, "Лямпре").
6. Haудуш (Латвия, "Доми-
на-Ваканце")... 15. Симони.
16. Куньего (оба - Италия,
"Саеко"). 17. Гарцелли (Ита-
лия, "Вини Кальдирола"). 18.
Фигуэрас (Италия, "Кера-
миче Панария-Маргрес").
19. Пеллицотти (Италия,
"Алессио-Бьянки")... 28. По-
пович (Украина, "Ландбоук-
редит-Кольнаго"). 29. Гончар
(Украина, "Де Нарди")... 48.
Астарлоа (Испания, "Лямп-
ре")... 50. ТОНКОВ (Россия,
"Вини Кальдирола")... 55.
Макги (Австралия, FDJeux) -
у всех время победителя.

Общий зачет. 1. Куньего
- 41:59.15. 2. Симони - отста-
вание 0.10. 3. Пеллицотти -
0.28. 4. Попович - 0.31. 5.
Фигуэрас - 0.52. 6. Гончар -
1.08... 8. Гарцелли - 1.15... 13.
Макги - 1.49... 23. ТОНКОВ -
3.54... 44. Астарлоа - 12.14...
79. Петакки - 33.27... 85. Род-
ригес - 35.27

Мирон БАРАМИЯ

БОРЬБА С ПОДДЕЛКАМИ

Руководство анг-
лийского футбольно-
го клуба "Ливерпуль"
дало согласие на про-
дажу 30 процентов
акций клуба пре-
мьер-министру Таи-
ланда Таксину Шина-
ватру сообщает AP.

"Мы получили
принципиальное со-
гласие руководства
"Ливерпуля" и сейчас
оговариваем под-

робности сделки", - сообщил во вторник премьер-министр
Таиланда. По его словам, продажа 30 процентов акций мо-
жет быть завершена в ближайший месяц.

Сумма готовящейся сделки не разглашается. Однако,
по сведениям BBC News, 30 процентов акций "Ливерпуля"
обойдутся Таксину Шинаватру в 105 миллионов долларов.

Спортивный комитет Таиланда организовал специальную
лотерею, которая позволила собрать 245 миллионов дол-
ларов, часть из них планируется потратить на покупку ак-
ций "Ливерпуля".

Премьер-министр Таиланда
покупает "Ливерпуль"

ку ЧЕ без разрешения,
были возбуждены судебные
дела - для эксплуатации
этой марки нужно получить
специальную лицензию.

По мнению представите-
лей министерства, к мо-
менту старта турнира будут
доступны около трех тысяч
видов товаров с символи-
кой чемпионата Европы.

Москва попала в число
пяти городов-кандидатов на
проведение Олимпийских Игр
2012 года. Как сообщил ин-
формационному агентству
"Интерфакс" мэр Москвы
Юрий Лужков, решение оста-
вить столицу России в списке
официальных кандидатов на
Олимпиаду было принято 18
мая на заседании президиума
Международного олимпийс-
кого комитета в Лозанне.

"Москва очень серьезно го-
товится к следующему отбо-
рочному туру. Мы сделаем все
возможное, чтобы победить.
Для этого у столицы России
есть все основания", - заявил
Лужков. Мэр Москвы напом-
нил, что в столице проходили
Олимпиада-80 и Всемирные
юношеские игры, проводив-
шиеся под патронажем Меж-

Пять кандидатов на Олимпиаду 2012
Олимпизм

дународного олимпийского
комитета. "Они прошли в Мос-
кве с большим успехом", - под-
черкнул Лужков.

Ранее за право претендо-
вать на проведение Олимпиа-
ды-2012 боролись девять горо-
дов - Москва, Нью-Йорк, Лон-
дон, Мадрид, Париж, Лейпциг,
Рио-де-Жанейро, Гавана и
Стамбул. Теперь, как сообща-
ется на сайте британской те-
лекомпании BBC, в списке пре-
тендентов, помимо Москвы,
остались Лондон, Париж, Нью-
Йорк и Мадрид.

Сообщения о том, что Моск-
ва готова принимать у себя
Олимпиаду 2012 года, в россий-
ских СМИ появились еще в 2002
году. А 13 января 2004 года Зая-
вочный комитет Москвы отпра-
вил в Лозанну анкету города-
кандидата на право проведения

XXX Олимпийских Игр. В анке-
ту входила архитектурно-градо-
строительная концепция, кон-
цепция организации транспор-
та и обеспечения безопаснос-
ти, список существующих и
строящихся спортивных соору-
жений, экологическая характе-
ристика города, проекты разме-
щения спортсменов и гостей,
культурная программа.

На пресс-конференции 21
апреля, посвященной пробле-
ме выдвижения Москвы как
места проведения Олимпийс-
ких игр в 2012 году, вице-мэр
Валерий Шанцев заявил, что
у Москвы есть очень хороший
шанс выиграть "тендер" на про-
ведение главного мирового
спортивного события. По сло-
вам Шанцева, Москва готова
потратить на Олимпиаду два
миллиарда долларов.



Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Мет-
ро “300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40
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Тамаз Ломсадзе

Рукописи не  рецензиру-
ются и не возвращаются.

За публикацию мате-
риалов, не заказанных ре-
дакцией, авторский гоно-
рар не выплачивается.

 При перепечатке
ссылка на “СГ” обяза-
тельна.

Погода в странах СНГ и Европы
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1 рубль

1 евро
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Телави + 14

Тяжелый день в бизнесе,
карьере и материальном по-
ложении. Сомнительные
сделки, невыверенные шаги,
борьба за лидерство и сфе-
ры влияния, конфликты с
органами власти и руковод-
ством, юридические трудно-
сти, финансовый кризис.

День благоприятен для
различных контактов и, если
другие аспекты этому не про-
тиворечат, для заключения
договоров, подписания важ-
ных документов, заключения
сделок, для торговых дел,
особенно касающихся недви-
жимости.

Возможна потеря мелкой,
но нужной вещи. Вы склонны
принимать решения, которые
окажутся впоследствии не-
правильными. Откажитесь от
составления и подписания до-
кументов и контрактов, пере-
говоров и обсуждений, выс-
туплений, от деловых поез-
док и встреч.

Неблагоприятна работа
над важными документами.
Следует обратить особое
внимание на возникающие в
это время связи, на стиль
протекания деловых контак-
тов - они будут иметь огром-
ное значение в дальнейшем.

День благоприятен почти
для любого вида деловой ак-
тивности, обсуждений, пере-
говоров, установления раз-
личных контактов, подписа-
ния важных документов,
снискания поддержки влия-
тельных лиц, для деловых
поездок, получения консуль-
таций и др.

День неблагоприятен для
делового общения, перегово-
ров, заключения сделок, при-
нятия решений, обращения к
начальству, дел, касающихся
совместных финансов. Воз-
можны денежные затрудне-
ния. Не стоит предпринимать
поездок -  существует опас-
ность аварий.

День эмоциональных кон-
фликтов и внутреннего кри-
зиса. Не исключены неприят-
ные события, касающиеся не-
движимости, собственности.
Эффективной работе поме-
шают глубокие эмоциональ-
ные проблемы. Возможны
убытки и потери, переход на
другую работу.

Возможно существенное
продвижение в карьере, про-
фессиональной подготовке,
финансовом и социальном
положении. Удачный день для
возрастания репутации, пре-
стижа, а также поиска пони-
мания и помощи со стороны
руководства, влиятельных
лиц, обретения покровителя.

Характерно крайне импуль-
сивное, до агрессивности, по-
ведение. Опасайтесь брать в
руки оружие, колюще-режу-
щие предметы, сократите
пользование различными ин-
струментами и механизмами
до минимума.

Возрастает энергичность и
конструктивизм. Ваша прямо-
та и честность может стать ис-
точником конфликтов, но чес-
толюбие и предприимчивость
работают на вас. Для успешно-
го ведения дел важны контак-
ты с женщинами - партнерами
или сотрудницами.

Отложите обращение к
руководству, влиятельным
людям, в официальные ин-
станции. Нездоровый климат
в коллективе и в отношениях
с деловыми партнерами, раз-
ногласия по пустякам могут
представить серьезную про-
блему.

Опасайтесь собственных
проявлений ложной гордости
и эгоизма, диктата и деспо-
тизма в отношении подчинен-
ных и сослуживцев. Следует
избегать участия в азартных
играх. Отложите заключение
сделок или проворачивание
рискованных финансовых
операций.

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ
АО «САКАРТВЕЛОС ЭЛЕКТРОКАВШИРИ»!
Сообщаем, что в соответствии со статьей 47 Закона Грузии «О

связи и почте» и статье 2 Положения о взаимозачетах сетей
связи с 1 июля 2004 года абоненты «Сакартвелос электрокавши-
ри»
(индекс: 22, 23, 25, 29, 30, 31, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 51, 60,61,

62, 63, 64, 66, 67, 68, 71, 72, 73, 74, 78, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 98,99)
осуществляет связь с абонентами всех других фиксированных

сетей
(индекс: 19, 20, 21, 24, 27, 28, 30-5X-XX, 32, 33, 42, 43, 44, 46, 47, 48,

50, 52, 53, 55, 56, 57, 58, 59, 65, 69, 70, 75, 76, 77, 79)
посредством кода 8-22
Стоимость одной минуты – 2 тетри (включая НДС)

Примечание: связь между абонентами «Сакартвелос электро-
кавшири» бесплатная.

Администрация «Сакартвелос электрокавшири»
Тел.: 910 555

« С И Г М А »
КОМПАНИЯ ПО НЕДВИЖИМОСТИ

« С И Г М А »
НА РЫНКЕ НЕДВИЖИМОСТИ С 1992 ГОДА

П р е дл аг ает :
услуги по купле-продаже недвижимости,

аренде квартир для иностранцев
по всей Грузии, а также за рубежом

Мы  заинтересованы в земельных участках под строительство жилья в
центре города Тбилиси. К нам в организацию могут обратиться граждане,

заинтересованные в срочной продаже недвижимости (программа «срочные
закупки жилья»)

Офисы компании:
• Ул. Палиашвили  № 3. Тел.: 252030,  291595, (899) 555251, (893) 906013,  (893)

337752,   (893) 378838
• Ст. метро  " Варкетили"  по ул. Джавахетской, кор. №3,  I этаж.
Тел.: 760860
• Глданский массив на  площади ст. метро  "Ахметели"

по  ул. Хизанишвили  № 15. Тел.: 652652,  626226,  (877) 447442Адрес: ул. Марджанишвили, 21, 4-й этаж
Телефон: 95-41-59; 899/15-11-18

Институт дизайна и управления моды
при поддержке Международного

евроазиатского университета
принимает абитуриентов

на факультеты
- дизайн моды
- PR и маркетинг.
Срок обучения - 4-5 лет.
Для окончивших вузы –

2 года, а также предлага-
ет дополнительное про-
фессиональное образо-
вание по программам:

-  имиджмейкер (2
года),

- секретарь-референт
(1 год),

- менеджер по рекламе
(1 год),

-модель – манекен,
- бармен-официант (2,5 мес.),
- повар-кулинар (3 мес.),
- курсы NLP (3 мес.) NLP-

(нейролингвистическое
программирование).

Продается земельный участок 1000 кв.м. Адрес: Уреки – тури-
стический комплекс  «Мтис броли» («Горный хрусталь»).

Тел.: 893 371192. Цена договорная

Вчера состоялся деся-
тый съезд Географического
общества Грузии имени
А.Джавахишвили. История
создания этого научно-про-
светительского учрежде-
ния уходит своими корнями
в ХIХ столетие, когда в Тби-
лиси в 1850 году было созда-
но Кавказское отделение
Императорского географи-
ческого общества России. В
то время это было практи-
чески первое официальное
учреждение в масштабе
всего Южного Кавказа.

В 1924 году по инициати-
ве академика А.Джавахиш-
вили и содействии других
известных ученых и обще-
ственных деятелей страны
было создано Географичес-
кое общество Грузии, опре-
деленное время входящее в
систему Академии наук Гру-
зии.

Новый этап его деятель-
ности датируется 1998 го-

Десятый съезд грузинских географов
дом, когда Географическое
общество стало независи-
мой организацией. Сейчас
она объединяет более 2000
человек. В ареал деятельно-
сти общества, наряду с про-
пагандой географических
знаний, входит воспитание
учащейся молодежи и ока-
зание методической помо-
щи учителям географии.
Вместе с тем в новое вре-
мя общество выполняет
значительную координаци-
онную функцию по совмес-
тному решению учеными и
специалистами природоох-
ранных и природоведчес-
ких вопросов. Оно также
обеспечивает тесное со-
трудничество ученых и спе-
циалистов с географичес-
кими обществами зарубеж-
ных стран, в том числе с
Международным географи-
ческим союзом, членом ко-
торого грузинское обще-
ство стало в 1994 году.

Примечательно, что в
2000 году при Географичес-
ком обществе создано спе-
циальное молодежное объе-
динение. За четыре года это
«молодежное крыло» успело
заслужить международное
признание, оно награждено
президиумом Международ-
ного географического со-
юза компьютерной техни-
кой.

Географическое обще-
ство Грузии издает «Кавказ-
ский географический жур-
нал», зарегистрированный
как реферативное издание
международного значения.
В наше время, когда осо-
бенно острый характер при-
нимают вопросы природо-
пользования и защиты окру-
жающей среды, значение
подобных Географическому
обществу структур резко
возрастает.

Юрий ЛЕВАНИШВИЛИ

Вниманию членов ассоциации «Саванэ»!
Хотя Георгий Леонидзе и утверждал, что моло-

дость и стих – одно целое, однако муза иногда посе-
щает и пожилых людей. Вот почему ассоциация «Са-
ване» решила провести  конкурс среди долгожите-
лей на лучший стих. Стихи будут опубликованы в
прессе до 20 сентября текущего года. Победителей
ждут призы, которые могут быть учреждены и дру-
гими организациями.

Тел.: 932174; 893- 313321

Продаются:
 - грузинская

черепица;
- полное собрание

за все годы
журналов «Америка»

и «Англия».
Тел.: 93-66-33


